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ABC

José Luis Sanz presenta su plan ‘Sevilla acelera’  a la 
Federación de Empresarios del Metal 

El candidato del PP a la Alcaldía de Sevilla, José Luis Sanz, «impulsará y 
fortalecerá» el sector industrial en Sevilla mantuvo ayer  un encuentro 
con la Federación de Empresarios del Metal (Fedeme), un sector represen-
tado por más 9.000 empresas y 83.000 trabajadores, que le han traslada-
do sus «demandas y propuestas». Sanz explicó a Fedeme su proyecto de 
ciudad, ha señalado que «el turismo no debe ser la principal industria de 
la ciudad» y ha apostado por hacer de Sevilla «una ciudad atractiva para 
la inversión». Por ello, ha planteado una reforma de la Gerencia de 
Urbanismo para «eliminar trabas burocráticas, urbanísticas y adminis-
trativas» y por la creación de la oficina ‘Sevilla Acelera’ para «agilizar los 
proyectos industriales que puedan venir».

El vistazo
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MARTÍN LAÍNEZ 

SEVILLA 

«Este año no habrá cortes de agua en 
Sevilla». Así de rotundo se mostró 
ayer Jaime Palop, consejero delega-
do de la Empresa Metropolitana de 
Abastecimiento y Saneamiento de 
Aguas de Sevilla S.A. (Emasesa), ante 
la actual situación «preocupante» en 
la que se encuentran los seis embal-
ses que abastecen a 1,4 millones de 
habitantes de la capital y su área me-
tropolitana a cuenta de la sequía.  

La zona a la que abastece Emasesa 
está en la actualidad en situación de 
alerta por sequía tras bajar el volumen 
de agua embalsada de la marca de 268 
hectómetros cúbicos, como así ocurrió 
el pasado otoño. El siguiente paso, en 
el caso de no incrementarse el caudal 
de los pantanos, sería decretar la emer-
gencia por sequía, que conllevaría cor-
tes de suministros, si bien estos «no se 
plantean» en modo alguno en 2023. 

«Los gestores tenemos que dar un 
mensaje de tranquilidad a la ciudada-
nía. Es cierto que la situación es muy 
complicada este año, con los embalses 
al 40% de su capacidad. En el pasado 
año hidrológico 2021-2022 los embal-
ses recogieron 58 hectómetros cúbi-
cos (hm3) y en el actual 2022-2023 lle-
vamos 64 hm3», gracias, sobre todo, a 
las lluvias de la primera quincena de 
diciembre, detalla Palop a ABC. «Tene-
mos agua en los pantanos para el con-
sumo de un año y medio, pero necesi-
tamos un aporte de 140 hm3, de los que 
cien son para consumo y 40 que se eva-
poran», debido a las altas temperatu-
ras que sufre Sevilla, «por lo que el dé-
ficit a día de hoy es muy importante». 

Para el consejero delegado de Ema-
sesa, «esta sequía está fuera de ran-
go, pues llevamos ya cinco años y es 
posible que pase al sexto. Esta sequía 
no tiene precedentes. Tenemos que 
tenerle mucho respeto», resume Pa-
lop ante la actual situación meteoro-
lógica. Aun así, además de descartar 
que como consecuencia de ello se pro-
duzcan cortes de suministro de agua 
para el consumo —tal y como suce-
dió en la anterior sequía de 1991-1995— 
el directivo de Emasesa subraya que 
todo puede cambiar. Y pone como 
ejemplo el mes de mayo de 2018, cuan-

do «en tan sólo cinco días de fuertes 
precipitaciones se llenaron los seis 
embalses. Esa posibilidad existe». 

Por tanto, Palop es tajante ante la 
posibilidad de que los cortes de agua 
regresen a Sevilla este año: «Vamos a 
hacer todo lo posible para que esto 

no ocurra. Ahora estamos anticipán-
donos a la sequía; en las anteriores 
íbamos a remolque», comenta el con-
sejero delegado, quien recuerda que 
una medida pasa por llevar el agua 
de regadío a consumo, sin que los re-
gantes se sientan perjudicados, por 
lo que se les indemnizarían. Precisa-
mente, este pasado lunes el Ministe-
rio de Transición Ecológica aprobó 
obras de emergencia que permitirán 
en otoño a los regantes del Viar co-
ger agua del río para que el embalse 
del Pintado —situado en el límite nor-
te de la provincia, con Badajoz—, cu-
yas aguas se destinan al regadío, se 
use para la población.  

Pero además de esta receta, Palop 
recuerda las campañas de concien-
ciación, «que son importantísimas 
para la población» y la campaña de 
ahorro para que cada sevillano pase 
de consumir 116 litros diarios a 90. 
«Desde que se puso en marcha, va-
mos ya por 108, de ahí que aproveche 
esta ocasión para felicitar a los sevi-
llanos por este esfuerzo».  

«Ahora es el momento de bajar otro 
escalón importante y, gracias a los 
medios, hay que seguir transmitien-
do la necesidad de que el agua es aho-
ra más escasa que nunca. Tenemos 
que ser responsables con nosotros 
mismos e insistir en esa línea de aho-
rro», esbozó el consejero delegado de 
Emasesa. 

Ahorro como solución 
En similares términos se mostró ayer 
el alcalde de la ciudad, Antonio Mu-
ñoz, quien señaló ayer que «no está so-
bre la mesa» de Emasesa «ninguna me-
dida que suponga el corte del sumi-
nistro» de agua en los hogares como 
consecuencia de la sequía, aclarando 
que, en caso de persistir la falta de llu-
vias especialmente durante la prima-
vera, la empresa pública de agua «vol-
verá a analizar la situación» a final de 
año y «tomará las medidas correspon-
dientes».  

«El ahorro es la mejor medida que 
podemos potenciar en este momen-
to», remarcó el regidor hispalense, 
poniendo como ejemplo la instala-
ción de contadores digitales, «una he-
rramienta de primer orden para pro-
piciar el ahorro».  

Emasesa descarta cortes de agua 
antes de que finalice el año

∑ El Ministerio ha 
aprobado usar agua de 
los regantes para el 
consumo de Sevilla

Turistas paseando por el parque de María Luisa   // EP/MARÍA JOSÉ LÓPEZ

Palop: «Esta sequía está 
fuera de rango y no tiene 
precedentes, pues llevamos 
ya cinco años y es posible 
que pase al sexto»   
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MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

Encontrar mesa para cenar la noche 

del pescaíto, el próximo sábado 22 de 
abril que será la noche de la inaugu-

ración de la Feria 2023, es tarea casi 

imposible. Sobre todo en las zonas más 

cercanas al real. Los bares y restau-

rantes de los Remedios o Triana han 

colgado el cartel de lleno en práctica-

mente todos los locales, según confir-

man desde la Asociación de Hostele-

ros de Sevilla y Provincia.  

Es un fenómeno, el de los locales 

cercanos a la Feria que se extiende no 

sólo la primera noche sino al resto de 

la semana y que confirman algunos de 

los propietarios de estos negocios, al-

gunos de ellos con las mesas reserva-

das desde hace meses.  

En el caso de El Candil, un restau-

rante en la Avenida Adolfo Suárez, tie-

ne reservado todo desde enero. Javier 

Merino, propietario del local, que ade-

más tiene otros dos, uno de ellos en la 

calle Paraíso de Triana, asegura que 

ambos establecimientos (el de los Re-

medios y el de la calle Paraíso) colga-

ron el cartel de completo hace ya bas-

tante tiempo. Concretamente en el que 

se ubica justo enfrente de la Feria las 

reservas se hicieron justo al día si-

guiente de abrir el libro. «Lo abrimos 

el 9 de enero, tras las Navidades, y el 

10 estaba lleno», afirma Merino que 

recuerda que de año en año ocurre 

prácticamente lo mismo. En cuanto al 

local de Triana se llenó hace más de 

un mes. 

Y lo mismo ocurre en la mayoría de 

los locales cercanos a la Feria. ABC ha 

llamado a numerosos y todos contes-

tan lo mismo: completo desde hace 

tiempo. La mayoría lo tiene reservado 

para grupos que o no tienen caseta 

donde hacer la tradicional cena del 

pescaíto o son hijos o familiares que 

esa noche, a la que suelen acudir so-

lamente los socios, quieren realizar 

esa cena antes de entrar en la Feria 

una vez que, a partir de las doce, se en-
cienda el alumbrado. 

Por ello hay locales que elaboran 

menús especiales, a base de jamón, 

queso, chacinas, marisco y pescado 

frito, muchos de ellos a partir de 50 

euros. 

Reservas de un año a otro 
Otro de esos locales que tiene la reser-

va desde hace un año es Victoria 8, un 

restaurante en pleno corazón de Tria-

na que hace las reservas de un año para 

otro. Su propietaria, Begoña Barquín, 

asegura que casi todos los años es el 

mismo grupo que lo deja reservado de 

una feria para otra. En su caso no ha-

cen un menú especial sino que sirven 

a la carta. «Lo  tenemos para un gru-

po que no cabe en la cena de la caseta 

y cada año lo reserva», explica. 

Desde la asociación de hosteleros, 

su presidente, Alfonso Maceda, con-

firma que la previsión para la Feria es 

buena y que, además de los locales de 

Los Remedios o Triana, esperan que 

los del centro también se llenen con 

los turistas que llegan a la ciudad y con 

las corridas de toros que suelen impli-

car comidas y cenas en el entorno de 

la Maestranza. «Si hay buen tiempo y 

no se suspenden las corridas, es bue-

no porque hay tapeo e incluso copas» 

afirma Maceda que recuerda que son 

unos días en los que también otros lo-

cales se quedan vacíos ya que la fies-

ta se traslada al barrio de Los Reme-

dios. 

En cuanto a los que montan los ca-

tering y bares de la Feria, los casete-

ros aseguran que el principal proble-

ma con el que se siguen encontrando 

es el de la falta de personal. 

José David Martín, presidente de la 

Asociación Andaluza de Caseteros, re-

cuerda que aunque ya hay muchas ca-

setas que han conseguido personal, 

todavía hay algunas que no. De hecho 

han traído personal de la provincia e 

incluso algunos de otras y hasta de Ex-

tremadura viene personal para servir 

las casetas. 

En cuanto a los precios, los casete-

ros confirman que la subida se volve-

rá a notar por segundo año consecu-

tivo a la hora de pagar. «Todo ha subi-

do y todo va a estar más caro», afirma 

el presidente de los caseteros confir-

mando que tanto la bebida como la co-

mida costará más esta Feria 2023.

Trabajos de montaje de la Feria 2023  // MAYA BALANYA

Los restaurantes del 
entorno de la Feria, 
llenos para el pescaíto

∑ Los hosteleros tienen 
buenas previsiones 
para el centro por los 
turistas y los toros

El montaje de la Feria conti-
núa. Ayer se realizó una 
prueba de alumbrado. Unas 
300 personas trabajan en el 
real. Cuando quedan apenas 
12 días para que el sábado por 
la noche comience la fiesta 
tanto en el real como en la 
parcela de la calle del Infierno 
hay un gran ajetreo para que 
todo esté a punto. Este año la 
portada está inspirada en dos 
edificios regionalistas: la 
Plaza de España, obra de 
Aníbal González y Alvarez 
Ossorio y el Teatro Coliseo 
España de  José y Aurelio 
Gómez Millán.

Los trabajos en el 
real a todo gas 
para terminar 
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El mensaje de Cruzcampo en la Plaza de Cuba por la Feria: "En

abril todo el mundo tiene un amigo en los Remedios"
En cuanto termina la Semana Santa, toda la ciudad se empieza a volcar con el próximo gran

evento: la Feria de Abril. "Ya huele a Feria" y eso se nota en las conversaciones en el

trabajo, en los bares, y en las calles Cruzcampo ha querido acompañar a los sevillanos en la

cuenta atrás de la Feria 2023 con una gran lona en la Plaza de Cuba que está generando

expectación y simpatía en redes sociales.

original

La lona desplegada por Cruzcampo en la Plaza de Cuba. / M.G.

En cuanto termina la Semana Santa, toda la ciudad se empieza a volcar con el próximo gran

evento: la Feria de Abril. "Ya huele a Feria"  y eso se nota en las conversaciones en el trabajo,

en los bares, y en las calles Cruzcampo ha querido acompañar a los sevillanos en la cuenta

atrás de la Feria 2023 con una gran lona en la Plaza de Cuba que está generando

expectación y simpatía en redes sociales.

El causante es un mensaje gigante en el que podemos leer "En abril todo el mundo tiene un

amigo en Los Remedios".  Este mensaje está cargado de significado para los sevillanos y para

los vecinos del barrio de Los Remedios, envidiados por su localización privilegiada en estas

fechas.

Un año más, Cruzcampo estará presente en el  99% de las más de 1.078 casetas que conforman

el Real, entre las que se repartirá un total 1.950 botelleros, 1.308 instalaciones de barril y

2.200 mostradores que ocupan casi 5 kilómetros, el equivalente a un paseo desde el Puente

del Alamillo hasta la Avenida de la Raza.

En dichas barras, Cruzcampo prevé servir casi 1 millón de litros de Cruzcampo  Especial,

Cruzcampo Radler, Cruzcampo 0.0 y Cruzcampo SIN gluten. Unas 529.100 cañas cada día

que supondrían alrededor de 3.700.000 de cañas durante toda la Feria.
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Diego J. Geniz

A diez días del alumbrado de la
Feria de Abril, las empresas que
gestionan las casetas durante es-
ta fiesta no tienen aún sus plan-
tillas completas. La pandemia
del Covid y la reforma laboral
auspiciada por el Gobierno de
Pedro Sánchez dificultan que es-
tos profesionales logren contra-
tar a todos los empleados nece-
sarios para las distintas respon-
sabilidades que se desempeñan
en las casetas durante la semana
de farolillos. Un problema que
ya se evidenció el año pasado y
que todo hace prever que se
mantenga en próximas edicio-
nes. El Ayuntamiento, por su
parte, defiende la “normalidad”
en la preparación de la segunda
de las fiestas de primavera, tan-
to en el montaje como en los ser-
vicios de catering.

Los hosteleros que gestionan
las casetas están pasando un au-
téntico calvario para garantizar
dicho servicio a partir del 22 de
abril, cuando se enciendan las lu-
ces del real de Los Remedios. Si
hasta 2019 esta celebración era
una oportunidad laboral para
muchas familias, que recibían
una importante inyección econó-
mica en una semana, ahora son
pocos los demandantes de este ti-
po de empleo, con una carga ho-
raria y condiciones muy distintas
a otros trabajos temporales.

Ya en febrero, este periódico

alertó de que los caseteros se en-
contraban de nuevo con la falta
de trabajadores que sufrieron en
2022, la primera edición de la Fe-
ria tras el Covid. La voz de alarma
la dio el presidente de la Asocia-
ción Andaluza de Hostelería de
Feria, José David Martín, quien
aseguraba que, al menos, 100 ca-
setas estaban sin servicio de cate-
ring en aquella fecha. Cuando
falta poco más de una semana
para que comience esta celebra-
ción, Martín asegura que aún fal-
tan trabajadores y que las planti-
llas no están cubiertas al 100%.

Aunque no precisó el número
exacto de casetas en las que ac-
tualmente no está garantizada la
atención por parte de los profe-
sionales integrados en dicha pa-

tronal, como ya ocurrió el año
pasado, finalmente todas dis-
pondrán del servicio de hostele-
ría. Ahora bien, cosa distinta es
el tipo de empresa que haga fren-
te a la gestión. Como el propio
Martín recordó, en 2022 los titu-
lares de muchas casetas se vie-
ron abocados a contratar cate-
rings que no estaban especializa-
dos en ferias, lo que provocó un
gran descontento por las defi-
ciencias en el servicio.

Los empleos en los que más di-
fícil resulta encontrar candida-
tos para ocuparlos en estos siete
días son claves para el buen fun-
cionamiento de las casetas: coci-
neros, camareros, guardas y pin-
ches de cocina. Unos trabajos
que antes de la pandemia eran
muy solicitados, pues como re-
fiere la patronal del sector, los
trabajadores lograban en una se-
mana el sueldo de un mes.

Esta imporante demanda re-
virtió tras la pandemia, cuando
muchos profesionales abando-
naron el gremio ante la suspen-
sión de las ferias durante dos
años como medida sanitaria, lo
que obligó a buscar otro tipo de
trabajo. A ello se añadió la re-
forma laboral, que obliga a dar
de alta como personal fijo-dis-
continuo a los trabajadores. Es-

te cambio, además de un perjui-
cio económico para los hostele-
ros, resta aliciente para los po-
sibles candidatos. Por tal moti-
vo, desde el sector se pide al Go-
bierno que aplique un régimen
especial al colectivo.

El déficit es muy similar al que
ya sufren bares y restaurantes de
Sevilla, en los que también falta
personal. Un problema que se ha
evidenciado este año en Semana
Santa, cuando varios estableci-
mientos han decidido cerrar to-

da la fiesta religiosa o en horario
vespertino al encontrar muchas
dificultades para contratar una
plantilla de refuerzo.

Tales modificaciones provo-
can que, ante la falta de deman-
da, las empresas de catering se
vean obligadas a reducir el nú-
mero de casetas que atienden. Si
antes eran seis, ahora son cuatro
o tres las que gestionan.

Desde el Ayuntamiento, sin
embargo, se resta importancia a
esta situación y se prevé una Fe-

ria con “normalidad”. En este
punto, el delegado de Goberna-
ción y Fiestas Mayores, Juan Car-
los Cabrera, asegura que el mon-
taje de las casetas y otras instala-
ciones está ya casi acabado y que
también se han solventado los
problemas hosteleros.

Debe recordarse que el Ayun-
tamiento amplió en invierno el
horario y los días de montaje,
puesto que las empresas especia-
lizadas se habían encontrado
también con dificultades para
contratar personal que realizara
este trabajo.

“Son dos asuntos que estuvie-
ron en la mesa de seguimiento
de la Feria. Afortunadamente, se
han resuelto. El montaje de las
casetas va a muy buen ritmo, por
lo que estarán acabadas y a pun-
to”, afirmó ayer Cabrera. El edil
socialista abundó en que “aun-
que hubo pérdidas profesionales
en la hostelería, al igual que en
las atracciones de la calle del in-
fierno, el propio mercado se au-
torregula, al existir una oferta
laboral, con la que se crean em-
pleos debidamente pagados y
con su horario de descanso, que
era el principal problema, ya so-
lucionado”. Ante tal panorama,
Cabrera aseguró que “tendremos
una Feria con normalidad”.

Los caseteros siguen sin completar
su plantilla a diez días de la Feria

JUAN CARLOS MUÑOZ

Varios operarios instalan un cuadro eléctrico para el alumbrado del real.

JUAN CARLOS MUÑOZ

Montaje de las lonas en una caseta de la Feria.

●Continúa la falta de camareros, vigilantes y cocineros en los servicios de catering ●Cabrera
asegura que el déficit de personal se ha resuelto y que la “normalidad”marcará la celebración

El montaje está casi
acabado, después de
ampliarse los horarios
para estos trabajos
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El Consejo de Ministros aprobó ayer la 

ley que equipara las enseñanzas artís-

ticas superiores (Danza, Música, Arte 

Dramático, Artes Plásticas...) a las uni-

versitarias, aunque las exigencias sean 

diferentes. Así lo anunció en la rueda 

de prensa tras la reunión la ministra de 
Educación, Pilar Alegría. El Ejecutivo 

dio así luz verde a una norma que des-

de el principio de su elaboración ha ge-

nerado polémica, con críticas por par-

te del Consejo de Universidades y de los 

decanos de las facultades afectadas. Se-

gún Alegría, la ley, remitida al Congre-

so para su tramitación parlamentaria 

urgente «pone en valor y dignifica una 

formación tan valiosa para nuestro país». 

 

Equiparación de las 
enseñanzas artísticas  
a las universitarias 
El problema de la equiparación viene de 

lejos: la ‘ley Celaá’. Esta norma aprobada 

en 2020 ya avisaba de que las enseñan-

zas artísticas superiores, como Arte Dra-

mático; Música o Danza; Conservación y 

Restauración de Bienes Culturales; Ar-

tes Plásticas; Diseño... será equivalente 

«a todos los efectos» al título universita-

rio de grado. La frase «a todos los efec-

tos» es la que ha hecho poner el grito en 

el cielo a la Conferencia de Decanos y De-

canas de las Facultades de Bellas Artes 

porque consideran que es engañoso ya 

que en la práctica no son iguales. 

A las críticas de los decanos se sumó 

el Consejo de Universidades con un in-

forme del pasado día 15 de marzo «des-

favorable». El texto de este órgano, pre-

sidido por el ministro de Universida-

des, Joan Subirats, y formado por los 

rectores, dice que «el anteproyecto de 

ley por la que se regulan las enseñan-

zas artísticas superiores prevé una ofer-

ta de títulos de grado y máster que se 

consideran equivalentes a los que se im-

parten en la Universidad. Sin embargo, 

el proyecto no recoge para dichas titu-

laciones la exigencia de las mismas ga-

rantías que se contemplan para los im-

partidos por el sistema universitario». 

«Las titulaciones no se someten a 

procesos de acreditación y verificación 

de titulaciones y centros comparables 

a aquellos por lo que deben pasar las 

titulaciones universitarias oficiales», 

continúa el dictamen. Además, agrega 

que «no se recogen en el proyecto las 

exigencias en cuanto a nivel de profe-

sorado (porcentaje de doctores, inves-

tigación, etc.) que se dan en el sistema 

universitario» y señalan que «el alum-

nado que accede a estudios universi-

tarios ha realizado estudios de Bachi-

llerato y debe de superar una prueba 

de acceso a la universidad», es decir la 

Selectividad, prueba que no hacen los 

de artísticas. 

 

Equiparación en el 
acceso a las becas con 
los universitarios 
El texto señala que «el estudiantado de 

enseñanzas artísticas superiores ten-

drá la misma consideración que el uni-

versitario en el sistema general de be-

cas y ayudas al estudio establecido por 

el Estado, incluyendo la compensación 

de los precios públicos por servicios aca-

démicos, en los términos que se deter-

mina reglamentariamente». Esta rei-

vindicación la hizo UGT, pero también 

lo pidió la Confederación de Escuelas 

de Artes Plásticas y Diseño (CEA).  

 

Los profesores no 
necesitarán tener 
doctorado 
El texto dice que «para ejercer la do-

cencia en las enseñanzas artísticas su-

periores será necesario estar en pose-

sión del título de Grado o titulación 

equivalente a efectos de docencia, ade-

más de un título oficial de máster de 

especialización en investigación y di-

dáctica en enseñanzas artísticas, que 

acredite la suficiencia investigadora y 

la competencia docente, cuyo plan de 

estudios deberá adecuarse a las condi-

ciones que establezca el Gobierno me-

diante acuerdo del Consejo de Minis-

tros». Esto significa que no les hará fal-

ta tener un doctorado como sí ocurre 
para ser profesor universitario.  

 

Autonomía académica 
y de gestión de los 
centros 
La norma dedica un artículo a la men-

cionada autonomía «académica y de 

gestión», que contempla la implemen-

tación de su oferta educativa; la con-

creción de los planes de estudios; el 

establecimiento de los procedimien-

tos de admisión y del régimen de per-

manencia de su estudiantado; el desa-

rrollo de proyectos que impulsen la in-

vestigación o el establecimiento de 

acuerdos y la propuesta de convenios 

cuando proceda con otras institucio-

nes, entre otros.

El Gobierno aprueba la ley que equipara las 
enseñanzas artísticas a las universitarias

∑ La norma, que será 
tramitada de urgencia, 
ha recibido críticas de 
varios organismos

El pianista Luis Fernando Pérez imparte una clase de música a sus alumnos  // JUAN CARLOS HIDALGO
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Cepyme defiende la "libertad" de Ferrovial de mirar por sus

intereses
El presidente de la Confederación Española de la Pequeña y Mediana Empresa (Cepyme),

Gerardo Cuervas, ha defendido este martes la "libertad" de Ferrovial y de "cualquier

empresa" de mirar por los "intereses de sus accionistas y trabajadores". Según Cuervas, los

gestores de Ferrovial "defienden y buscan los mejores intereses para sus accionistas y para

sus trabajadores" y la mismas son "autónomas" y se toman "en función de la actividad que

tenga y dónde la desarrolle".

Europa Press  •  original

El presidente de CEPYME, Gerardo Cuerva. - Europa Press

El presidente de la Confederación Española de la Pequeña y Mediana Empresa (Cepyme),

Gerardo Cuervas, ha defendido este martes la "libertad" de Ferrovial y de "cualquier empresa"

de mirar por los "intereses de sus accionistas y trabajadores".

En declaraciones a los periodistas, antes de participar en la asamblea general de la

Confederación de Empresarios de Córdoba (CECO), Cuervas ha manifestado que el Gobierno

de España es "autónomo para mandar las cartas que crea oportuno", en referencia a la misiva

del Ministerio de Asuntos Económicos a Ferrovial en la que concluye que no es necesario el

traslado de sede de la empresa para cotizar directamente en Wall Street.

Según Cuervas, los gestores de Ferrovial "defienden y buscan los mejores intereses para sus

accionistas y para sus trabajadores" y la mismas son "autónomas" y se toman "en función de

la actividad que tenga y dónde la desarrolle".

"Ojalá no sea el principio de una de una desafección del mundo empresarial", ha deseado

Cuervas, quien cree que "no será así", mientras que ha reiterado que Ferrovial "toma las

decisiones mejores para su accionistas y para sus trabajadores", ya sea la de "quedarse o

irse".

Finalmente, ha defendido la "libertad" de cada empresa de "tomar las decisiones" que estimen

oportuno, algo que en España "está lejos de toda duda", por lo que ha considerado necesario

"no poner más cortapisas a las decisiones empresariales que se tomen en cualquier ámbito",

ha concluido.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Viva Sevilla

 Prensa Digital

 143

 

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 11/04/2023

 España

 459 EUR (501 USD)

 150 EUR (163 USD) 

https://vivasevilla.es/cordoba-economia/1241157/cepyme-defiende-la-libertad-de-ferrovial-de-mirar-por-sus-intereses

«-- Volver al índice



 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Viva Sevilla

 Prensa Digital

 143

 

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 11/04/2023

 España

 459 EUR (501 USD)

 150 EUR (163 USD) 

https://vivasevilla.es/cordoba-economia/1241157/cepyme-defiende-la-libertad-de-ferrovial-de-mirar-por-sus-intereses

«-- Volver al índice



Los empresarios piden aprovechar los fondos europeos ante la

sequía
El presidente de la Confederación de Empresarios de Andalucía (CEA), Javier González de

Lara, ha considerado "preocupante" la situación de sequía que sufre el campo andaluz y ha

pedido aprovechar fondos europeos para tomar medidas en materia hidrológica. Sin

embargo, no será suficiente, a su juicio, "para recuperar" un nivel adecuado de agua

embalsada, por lo que ha reclamado un "pacto de Estado en materia hidrológica" para

solventar una situación de sequía ya acuciante en Andalucía, pero que afecta a todo el país.

EP  •  original

Sequía. - EP

El presidente de la Confederación de Empresarios de Andalucía (CEA), Javier González de

Lara, ha considerado "preocupante" la situación de sequía que sufre el campo andaluz y ha

pedido aprovechar fondos europeos para tomar medidas en materia hidrológica.

En declaraciones a los periodistas, antes de participar en la asamblea general de la

Confederación de Empresarios de Córdoba (CECO), González de Lara ha señalado que las

previsiones, que "nunca se sabe si acertarán", apuntan a una "primavera razonablemente

común" y lloverá "más o menos lo previsible".

Sin embargo, no será suficiente, a su juicio, "para recuperar" un nivel adecuado de agua

embalsada, por lo que ha reclamado un "pacto de Estado en materia hidrológica" para

solventar una situación de sequía ya acuciante en Andalucía, pero que afecta a todo el país.

Por ello, ha considerado necesario que España y Andalucía "pasen a la acción" y ha

lamentado la "falta de conciencia" sobre el uso razonable del agua o el "problema de cambio

climático" y esa "posible desertización" que amenaza a la región andaluza si no se toman

"medidas serias en materia hidrológica".

En este sentido, ha recordado que "hay fondos europeos para ello" y ha abogado por

"impulsar y acelerar la puesta en carga de dicho fondo" para "esas obras" en materia

hidrológica necesarias para luchar contra la sequía.

Finalmente, ha resaltado la "capacidad competencial que tienen las comunidades autónomas y

también el Gobierno central" para "activar con mayor celeridad" dichas obras ya que "mirar al

cielo es simplemente caer en la resignación", ha concluido.
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Ha sido «la mejor Semana Santa de la 
historia». Así lo proclamó el Gobierno 
andaluz ayer. Primero el presidente 
Juanma Moreno en Twitter y, horas 
después, el consejero de Turismo, Ar-
turo Bernal, tras el consejo de Gobier-
no. «Por primera vez, superamos el 
millón de visitantes y los ingresos han 
alcanzado los 400 millones de euros», 
ensalzó ayer Moreno. 

Fue Arturo Bernal quien presentó  
los principales guarismos de la encues-
ta de seguimiento turístico de la Se-
mana Santa, donde se asegura que los 
visitantes llegados a la región genera-
ron desde el Domingo de Ramos al de 
Resurrección unos ingresos para la co-
munidad de alrededor de 403 millo-
nes de euros. Así, como había revela-
do a primera hora de la mañana el pre-
sidente, el crecimiento respecto al 
mismo período de 2022 en visitantes 
es del 15%, mientras que en ingresos 
es del 27%.  

La mejora de los ingresos respon-
de por un lado a la subida en visitan-
tes y a la estancia de estos mismos. Ya 
que los turistas que se han acercado a 
Andalucía estos días han pasado un 
promedio de medio día más. Esto ha 
generado también un incremento del 
gasto medio por jornada y turista. Los 
turistas han gastado de media 3,63 eu-
ros más por persona. Del conjunto del 
desembolso, el 45,6% se ha destinado 
a restauración, el 24,7% al alojamien-
to y el 5,3% a compras. 

El propio Bernal, al interpretar es-
tos datos, consideró que este año se 
han recibido «viajeros de mayor inte-
rés», desde el punto de vista de la sos-
tenibilidad económica y medioam-
biental por contar con mayor estan-
cia y gasto. Además, el 77,5% de los 
visitantes consultados han apuntado 
que la relación entre calidad y precio 
de la oferta andaluza es «muy buena» 
o «buena». En lo que se refiere a los es-
tablecimientos hoteleros de Andalu-
cía, han registrado 1,32 millones de 
pernoctaciones. Éstas están reparti-
das entre el 67,7% del litoral y el 32,3% 
en el interior de la región. 

En cuanto al perfil del visitante, se-
gún la Junta de Andalucía, el 76,4% de 
los turistas tiene menos de 44 años, 
con un 31,2% entre 30 y 44, un 32,5% 
entre 18 y 30 años y un 12,7% menores 
de edad. Para el consejero de Turismo, 
estos datos suponen que «se está cap-
tando una generación joven con hábi-
tos de información y consumo distin-

tos, que marcarán el futuro del turis-
mo».  

El grado de ocupación se ha situa-
do en el 73,4% durante toda la semana 
y en el 82,4% en el periodo festivo el 
Jueves Santo al Sábado de Gloria, en 
ambos casos cerca de 4 puntos por en-
cima de las previsiones. Por provin-
cias, la mayoría ha alcanzado el 70% 
de ocupación durante la semana, des-
tacando Sevilla con un 81,2%. Duran-
te los días festivos, casi todos los te-
rritorios superaron el 77%, con tasas 
del 87,8% en Sevilla, 84,1% en Málaga, 
83,3% en Cádiz, 83,1% en Córdoba y 
80,9% en Huelva. 

Las cifras son más bajas que las da-
das el pasado lunes por la Federación 
Andaluza de Hoteleros y Apartamen-
tos Turísticos (Fahat). La patronal si-
tuó en un 83,36% la ocupación de ha-
bitaciones. Remarcó que Sevilla y Má-
laga habían sido las más regulares con 
un 84%, pero con una política de baja-
da de precios todas subieron sus ci-

fras. Así, los hoteleros reseñaron que 
Almería fue la menos visitada con un 
72,5%, mientras Cádiz con el 84,89% 
fue una de las más concurridas; Cór-
doba se quedó en el 80% y Granada en 
el 85%. Huelva fue la más visitada de 
Andalucía con el 86,04%, mientras que 
Jaén se no superó el 81%.  

Un día antes del Consejo de Gobier-
no los hoteleros hicieron una compa-
rativa con 2019, el año previo a la pan-
demia. En ese balance de datos, la pa-
tronal explicó que había un aumento 
de la ocupación superior a los cuatro 
puntos, pero que los turistas gastaban 
menos. Así, en cuanto al gasto inter-
no de los turistas observaron una caí-
da del 9,5%. Aun así, la lectura de los 
datos fue positiva por parte de Fahat, 
que aseguró que se observaba que los 
turistas no cancelaban sus vacaciones 
pese a la pérdida de poder adquisiti-
vo que está suponiendo la crisis en la 
que está inmersa la sociedad actual.  

Viviendas turísticas 
Tras el consejo de Gobierno Bernal 
también explicó que se ha marcado el 
mes de junio, —«quizás el verano, como 
opción»— como horizonte temporal 
para tener elaborado el decreto sobre 
las viviendas turísticas. Otro asunto 
de interés para el sector hotelero. En 
este caso, se pretende un marco legal 
que contempla la cesión de competen-
cias a los municipios en aspectos como 
la supervisión de las condiciones de 
los inmuebles para prestar ese servi-
cio. Arturo Bernal aseguró que la Jun-
ta no va «ni prohibir ni fomentar» la 
existencia de viviendas turísticas. 

En ese sentido, el Ejecutivo regio-
nal se limitará a reclamar una regula-
ción para garantizar «solamente la ca-
lidad turística» en «elementos de la 
prestación del servicio». El consejero 
expuso el caso de una vivienda que ca-
rezca de «extinción de incendios, de 
aire acondicionado o climatización» 
y dijo que «no se podrá inscribir» como 
vivienda turística. El actual decreto 
regulador data de 2016 y, en estos mo-
mentos en Andalucía, la oferta hote-
lera y las viviendas turísticas se repar-
ten el mercado prácticamente a la mi-
tad.

La Semana Santa bate récords 
con más de un millón de turistas

∑ La facturación de las 
empresas alcanza los 
400 millones, un 27% 
más que el año pasado

Procesión esta Semana Santa en Sevilla  // VANESSA GÓMEZ

82,4% 
ha sido la ocupación media de 
los establecimientos hoteleros 
en los días festivos de la semana. 
Ello supone haber mejorado en 
cuatro puntos las previsiones.  

44 
años o menos tiene el 76,4% de 
los visitantes que llegaron a 
Andalucía en Semana Santa. Se 
está rejuveneciendo el tipo de 
turista que atrae la región.  

1,32 
millones de pernoctaciones se 
han registrado. La gran mayoría 
(67,7 por ciento) se ha producido 
en el litoral andaluz, mientras 
que el resto en el interior.

CIFRAS PARA UNA 
SEMANA HISTÓRICA

Discordancia 

Las cifras sobre ocupación 
de la Junta son incluso algo 
más bajas que las que 
esgrime la patronal 
hotelera 

Encuesta de satisfacción 

El 77,5% de los viajeros 
apunta como «muy buena» 
o «buena» la relación entre 
calidad y precio de la oferta 
de AndalucíaD
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La Junta quiere
tener en junio
el decreto
sobre viviendas
turísticas

R. A. SEVILLA

El Gobierno andaluz se marca
el mes de “junio, quizás el ve-
rano, como opción” como ho-
rizonte temporal para tener
elaborado el decreto sobre las
viviendas turísticas, un marco
legal que contempla la cesión
de competencias a los munici-
pios en aspectos como la su-
pervisión de las condiciones
de los inmuebles para prestar
ese servicio. El consejero de
Turismo, Cultura y Deporte,
Arturo Bernal, reconoció ayer
que el anuncio del anterior
consejero (Juan Marín) no se
cumplió y esgrimió que “la tra-
mitación no es ligera”.

Bernal descartó la idea de
“ni prohibir ni fomentar” la
existencia de viviendas turís-
ticas, para reclamar entonces
la regulación de “solamente la
calidad turística” en aspectos
que ha puesto de ejemplo so-
bre “elementos de la presta-
ción del servicio”, como el ca-
so de que una vivienda carez-
ca de “extinción de incendios,
de aire acondicionado o cli-

matización”, en cuyo supues-
to precisó que ese inmueble
“no se podrá inscribir” como
vivienda turística, “no se po-
drá poner en servicio”.

El consejero argumentó tam-
bién que el actual decreto regu-
lador es de 2016 y con ello ha
contextualizado la necesidad
de tener otra normativa regula-
dora ante el hecho que ha des-
crito de que “el fenómeno de la
vivienda turística ha venido a
distorsionar” el mercado del
alojamiento turístico tras expli-
car que en estos momentos “la
oferta hotelera es un 50% del
total y la vivienda turística es el
otro 50% del total”.

Bernal indicó que “una com-
petencia que tradicionalmente
es de las comunidades autóno-
mas la vamos a ceder a los
ayuntamientos”, mientras que
ha indicado que su antecesor
en el cargo como consejero de
Turismo, Juan Marín, se encon-
traba trabajando en ese decre-
to, del cual ha precisado “que
no incorporaba las últimas sen-
tencias” judiciales acerca de li-
mitar las viviendas turísticas
por los municipios cuando se
trata de “competencias que no
eran de los ayuntamientos”.

Dará competencias
a los ayuntamientos
sobre la regulación
de los requisitos
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Muñoz
promete
acelerar la
simplificación
administrativa
R. S.

El alcalde de Sevilla y candi-
dato a la Alcaldía del PSOE,
Antonio Muñoz, mantuvo
ayer una reunión de trabajo
con la Junta de Gobierno del
Colegio Oficial de Arquitectos
de Sevilla (COAS), en la que
puso en valor la colaboración
con profesionales y colegios
para abordar proyectos singu-
lares y estratégicos y para
acelerar la simplificación ad-
ministrativa y, en concreto, la
cooperación mantenida con
el propio COAS, así como el
papel fundamental de la Ge-
rencia de Urbanismo y Medio
Ambiente (GUMA) como mo-
tor económico para Sevilla.

Muñoz anunció una nueva
fase de impulso y crecimiento
de la ciudad en el próximo
mandato con más participa-
ción de los colegios profesio-
nales y universidades en pro-
yectos transformadores, con
la adecuación de los servicios
municipales al nuevo ciclo in-

versor y con la configuración
de una oficina técnica de pa-
trimonio histórico y un equipo
multidisciplinar de coordina-
ción para las nuevas infraes-
tructuras de transporte y
grandes obras, como el Metro,
el Metrocentro, el Tranvibús,
la futura conexión ferroviaria
al aeropuerto o la ampliación
de la red de Cercanías.

“La ciudad vive en estos
momentos una etapa históri-
ca en materia de inversión
pública y privada, en desblo-
queos de desarrollos urba-
nísticos y en ejecución de
proyectos transformadores
en materia de vivienda, equi-
pamientos, patrimonio,
reurbanizaciones o movili-
dad”, subrayó el alcalde,
quien añadió que “esto es po-
sible en buena medida gra-
cias a que trabajamos con un
modelo de ciudad, definido
en el Plan Estratégico, en la
Agenda 2030, en el PGOU,
en el PMUS, en el Plan Direc-
tor de Patrimonio Histórico o
en el Plan Director de Arbo-
lado. Tenemos una hoja de
ruta y un diseño una ciudad
que funcione y que siga en
marcha como hasta ahora”.

Anunciamás
participación de los
colegios profesionales
y universidades
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C. Cueto

La apuesta por hacer de Sevilla
una capital en la que el patrimonio
histórico conviva con la innova-
ción es uno de las grandes retos,
no solo del Ayuntamiento de Sevi-
lla, sino de instituciones privadas
y equipos de investigación de la
ciudad. Un desafío complejo si se
tiene en cuenta la brecha digital de
la personas mayores y la baja alfa-
betización tecnológica en deter-
minadas zonas de la ciudad.

Para abordar estas cuestiones, el
Consistorio hispalense ha desarro-
llado una estrategia que tiene co-
mo eje principal el convertir a Se-
villa en un territorio competitivo a
la hora de atraer talento y empre-
sas alrededor de la transformación
digital. El Plan Sevilla + Digital,
que se desarrollará en los próxi-
mos ocho años con una envolven-
te de 165 millones de euros, cuen-
ta con 81 acciones concretas alre-
dedor de cuatro líneas maestras:
transformar los servicios públicos,
afrontar los desafíos del cambio
climático, desarrollar políticas pa-
ra disminuir las desigualdades y
confeccionar un modelo económi-
co que diversifique la economía de
la ciudad, más allá del turismo.

“En 2017, los procedimientos
municipales que se podían realizar
a través del Ayuntamiento a través
de internet apenas alcanzaban el
1%. Nuestro objetivo es llegar al
80% para finales de 2023 y hasta
el 100% en 2024”, explicó ayer el
alcalde de Sevilla, Antonio Mu-
ñoz, en el foro Huawei Roadshow,
organizado por la compañía de te-
lecomunicaciones de la compañía
multinacional china. Esta es solo
una de las acciones concretas que
se pretende llevar a cabo dentro de

la línea de digitalización de las ad-
ministraciones públicas. Además,
el primer edil apostilló que se crea-
rá un centro municipal de ciberse-
guridad digital para garantizar la
confianza en todos los trámites y
gestiones que se realicen desde el
Ayuntamiento.

La sostenibilidad es otro de los

grandes ejes de esta estrategia.
Además de apostar por la eficien-
cia energética en el alumbrado
público y en los edificios, Anto-
nio Muñoz ha manifestado que se
está procediendo a sustituir to-
dos los “contadores de agua para
saber dónde se está produciendo
el despilfarro por una fuga o ave-

ría”. Otra de las propuestas es la
de dotar a 274 edificios públicos
y privados de sensórica y siste-
mas que permitirán gestionar de
forma inteligente, el consumo
energético y el flujo de personas
y la sostenibilidad.

El alcalde hizo especial hinca-
pié en que “la ciudad ha asumido

que la digitalización es una alia-
da para ser competitivos”. “Po-
demos hablar de una ciudad pu-
jante y dinámica, pero hay una
cara b que son los barrios perifé-
ricos”, que cada año aparecen en
las listas del Instituto Nacional
de Estadística (INE) dentro del
ranking de los barrios más po-
bres de España.

Precisamente, para abordar la
brecha digital y potenciar la alfa-
betización tecnológica se llevará a
cabo una experiencia piloto en
centros de la Macarena y la Zona
Norte, que potenciará el uso de las
nuevas tecnologías. Esta iniciativa
está dirigida principalmente a per-
sonas mayores a los que se provee-
rá de una atención personalizada
y medios que faciliten la relación
electrónica con la Administración.

Esta estrategia pretende cubrir
a todos los estratos de la pobla-
ción. Muestra de ello es el arran-
que de una plataforma online para
que los ciudadanos puedan com-
prar en las plazas de abastos como
si fuera Amazon. A lo largo de
2023 estará operativa en los seis

primeros (Tiro de Línea, Pino
Montano, Encarnación, Feria,
Triana y Las Palmeritas) para ex-
tenderse en 2024 a los restantes.

Por otro lado, el Consistorio
hispalense apuesta por impulsar
el ecosistema de startups de la
ciudad. De este modo, se destina-
rá un millón de euros para las ac-
tividades desarrolladas a través
de Sevilla Emprende, el progra-
ma La Fábrica de Sevilla, el apoyo
al programa Sputnik, las ayudas
directas a emprendimiento o los
convenios con universidades pa-
ra incentivar la innovación y la
investigación.

“En resumen, el proceso de
transformación digital está en
marcha. Tenemos ya las bases, he-
mos dado pasos, estamos configu-
rando una gran alianza público-
privada, tenemos empresas y pro-
fesionales de primer nivel y ahora
estamos ante un momento clave.
Tenemos que aprovechar este tren
y dar el salto definitivo en esta dé-
cada”, concluyó el alcalde.

Sevilla aspira a convertirse
en la capital de la innovación

M. G.

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, en el foro Huawei Roadshow, organizado por la compañía de telecomunicaciones.

● El Ayuntamiento

presenta el Plan

Sevilla + Digital

con un presupuesto

de 165millones

La estrategia cuenta
con 81 acciones que se
articulan alrededor de
cuatro líneasmaestras

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 40

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 12/04/2023

 España

 5 474 EUR (5,972 USD)

 173,10 cm² (27,8%)

 1704 EUR (1859 USD) 

R. D.

La Consejería de Universidad, In-
vestigación e Innovación ha iden-
tificado hasta 196 entidades con
experiencia en el sector del espa-
cio de la comunidad, lo que repre-
senta un incremento del 28,95 %
respecto a 2020, año en el que es-
tos agentes sumaban un total de
152. Así se desprende del Mapa
del sector espacio en Andalucía,
elaborado por la Junta con el fin
de actualizar la radiografía de es-
te segmento estratégico para la
economía regional, que se carac-
teriza por su gran capacidad trac-
tora para el resto de las activida-

des productivas, ha informado la
Junta en un comunicado.

El primero de estos informes se
realizó en 2018 y se publican cada
dos años, y del conjunto de agen-
tes incluidos en dicho informe, 97
son grupos de investigación per-
tenecientes al sistema andaluz del
conocimiento y cuentan con una
representatividad del 49,48%.

De ellos, 82 desarrollan su acti-
vidad desde las instituciones aca-
démicas andaluzas y 15 tienen
carácter no universitario, mien-
tras que las empresas suman un
total de 71, con un peso del
36,22%, y que las asociaciones,
los organismos y los particulares,
categoría que encuadra a 28 enti-
dades, se reparten el 14,3% res-
tante. Ambos agentes son los que
han experimentado una mayor
evolución con respecto al informe
de 2020, destacando especial-
mente el comportamiento de las

empresas, que se han apuntado
una subida del 42%, pasando de
50 a 71. Los equipos de investiga-
ción suben un 15,4% entre 2020
y 2022, de 84 a 97, y si se tiene en
cuenta el mapa de 2018, también
se observa una tendencia alcista
que pone de manifiesto el dina-
mismo que viene demostrando
esta actividad económica en los
últimos años en Andalucía.

Todas las provincias están re-
presentadas en dicho mapa, aun-
que Sevilla es la que adquiere ma-
yor peso, con un porcentaje del
42,86% y una concentración de
84 entidades, entre las que se in-
cluyen 45 empresas y 29 grupos
de I+D. Le sigue Granada, con un
15,82% y 31 agentes, de los que
24 son equipos de investigación,
tanto universitarios como no uni-
versitarios, y dos son empresas.
En tercera posición se sitúa Mála-
ga, con un 10,71% y 21 entidades,
entre ellos 12 firmas y cinco gru-
pos de I+D, y a mayor distancia se
encuentran Cádiz, con 17 organis-
mos y un porcentaje del 8,67%;
Jaén, con y un 6,1 2%; Córdoba
(11 y 5,61%) y Huelva y Almería,
que se reparten una cuota del
5,10% cada una, dando cobertura
a diez entidades.

Andalucíacuentacon196

entidadesconexperiencia

enelsector, loquesupone

unincrementodel28,95%

El aeroespacial
sigue creciendo

El sector aglutina a cada vez más empresas y entidades en la región.
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Efectivos del Infoca se afanan en la extinción de un incendio  // INFOCA

M. MOGUER 

SEVILLA 

Los incendios han calcinado ya en tor-

no a 400 hectáreas de Andalucía en lo 

que va de año. Y eso que la temporada 

de fuegos no ha comenzado todavía. Al 

menos, no oficialmente. Sin embargo, 

y debido a que la comunidad ya ha ex-

perimentado su primer gran incendio 

forestal —el que se declaró la pasada se-

mana en Tarifa—, el Gobierno andaluz 

decidió ayer elevar a ‘medio’ la alerta 

por incendios de la comunidad. 

Esta medida, señaló el consejero de 

Medio Ambiente, Ramón Fernández-

Pacheco en la rueda de prensa poste-

rior al Consejo de Gobierno, permite la 

movilización temprana de hasta 2.400 

bomberos forestales y la activación de 

15 aeronaves para apagar fuegos. Son, 

especificó el consejero, 13 helicópteros 

y dos aviones con los que la comunidad 

contará 15 días antes de lo previsto, pues-

to que el calendario establecía su pues-

ta a punto para el 1 de mayo. Es enton-

ces cuando, a priori, debía declararse el 

riesgo ‘medio’ por incendio.  

Este adelanto en el calendario de pre-

vención de fuegos ocurre porque, ade-

más del gran incendio de Tarifa, que 

aunque está controlado aún no ha sido 

extinguido, en Andalucía se han decla-
rado desde el 1 de enero hasta 22 fue-

gos. Además, se han detectado 91 cona-

tos de incendio. «Son datos provisiona-

les», subrayó el consejero de Medio 

Ambiente, porque aún no se sabe con 

todo detalle qué superficie ha calcina-

do el incendio de Tarifa, el más dañino 

por ahora.  

Además, desde el Gobierno andaluz 

pidieron ayer «colaboración y pruden-

cia» a la población para evitar los fue-

gos. Sobre todo porque, sin lluvias y con 

el campo muy seco, el verano se espera 

de alto riesgo. En la mente, el Ejecutivo 

de Juanma Moreno tiene los grandes 

fuegos de Málaga del año pasado, que 

obligó al desalojo de miles de vecinos o 

el de Huelva de 2017, que calcinó casi 

10.000 hectáreas. La decisión de ade-

lantar el nivel medio en incendios, ex-

plicó ayer Fernández-Pacheco, se debe 

a «la situación meteorológica, con altas 

temperaturas y una grave sequía». Asi-

mismo, el consejero firmó ayer una or-

den de prórroga de prohibición de las 

quemas agrícolas hasta el próximo 24 

de abril.  

El acuífero de Doñana 

Además de los incendios forestales, Do-

ñana centró ayer también la reunión del 

Consejo de Gobierno. Así lo indicó el 

consejero portavoz, Ramón Fernández-

Pacheco, quien explicó que el Ejecuti-

vo de Juanma Moreno comparte el diag-

nóstico de los científicos que tachan de 

«crítica» la situación de dicho espacio 

natural. El Ejecutivo andaluz es cons-

ciente, añadió, de que el humedal «más 

importante del sur de Europa» no es aje-

no a la sequía y se alineó con el presi-

dente del Consejo de Participación de 

Doñana, Miguel Delibes para pedir co-

laboración a las demás administracio-

nes sobre este asunto.  
Para Fernández-Pacheco, la norma-

tiva que hoy llega al Pleno del Parlamen-

to andaluz para iniciar su trámite par-

lamentario «no perjudica a Doñana y 

no amnistía a los agricultores». El con-

sejero afeó además a la oposición que 

solo critique el plan del PP andaluz pero 

no haga «ninguna propuesta». «Igual 

ellos creen que no hay que ayudar a los 

agricultores de la zona», reprochó. 

Fernández-Pacheco explicó además 

que el Gobierno andaluz tiene que so-

meterse a la interlocución que haga con 

la Unión Europea el Gobierno central. 

Sin embargo, el Ejecutivo de Juanma 

Moreno está moviendo al personal de 

su oficina de Bruselas para «cerrar una 

reunión» con la Comisión Europea para 

explicarle la proposición de ley regis-

trada por PP-A y Vox. 

Andalucía eleva la 
alerta por incendios 
tras quemarse ya 400 
hectáreas este año

∑ La Junta quiere tratar 
con la UE directamente 
la situación de Doñana, 
que tacha de «crítica» 

El Sindicato Médico Andaluz 
(SMA), que representa al 95 
por ciento de la plantilla de 
médicos en Andalucía, 
retoma hoy las movilizacio-
nes con una manifestación 
que arrancará a las once y 
media de la mañana en el 
Palacio de San Telmo. De 
forma paralela ha convocado 
a sus afiliados a una huelga de 
12 horas —de ocho de la 
mañana a ocho de la tarde—. 
Estos paros se repetirán todos 
los miércoles, han advertido 
desde el SMA, hasta que se 
cumplan los acuerdos alcan-
zados el pasado 25 de enero 
con la Junta, que entienden 
que no se están aplicando. Por 
su parte, el Gobierno andaluz 
ha garantizado un cien por 
cien de actividad en el 
servicio de Urgencias de 
primaria y de un 30 por ciento 
en las consultas. Para el 
consejero portavoz, Ramón 
Fernández-Pacheco, «no hay 
motivos para la movilización» 
de los médicos andaluces de 
primaria porque la negocia-
ción con ellos «sigue abierta». 

Los médicos de 
atención primaria 
están hoy de huelga

Fernández-Pacheco 
afeó ayer a la oposición 
que critique el plan 
para Doñana pero no 
proponga alternativas
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A.R.V/M.C. 

SEVILLA 

Roberto Macías, el trabajador de UGT 

que filtró a diversos medios de comu-

nicación presuntas facturas falsas y 

otras irregularidades supuestamen-

te cometidas por el sindicato socia-

lista, no tendrá que ingresar en pri-
sión. El Juzgado de lo Penal número 

15 de Sevilla ha abierto el proceso para 

la ejecución de la sentencia dictada 

por la Audiencia Provincial de un año 

de cárcel por un delito de descubri-

miento y revelación de secretos, tras 

lo cual la defensa de Macías ha pedi-

do la suspensión de la entrada en pri-

sión. El sindicato no se va a oponer a 

esta petición, por lo que el trabajador 

que reveló la trama de la contabili-

dad falsa de UGT no tendrá que en-

trar en la cárcel. 

Reducción de condena 
El exadministrativo de UGT fue con-

denado en primera instancia a dos 

años de prisión. Una sentencia de la 

Sección Séptima de la Audiencia Pro-

vincial dictada el 24 de noviembre pa-

sado estimó en parte el recurso pre-

sentado por Roberto Macías y rebajó 

a la mitad la pena de dos años que le 

impuso el Juzgado de lo Penal núme-

ro 15 de Sevilla, al aplicar como ate-

nuante las «dilaciones indebidas» que 

ha acumulado este procedimiento. 

Macías, que estuvo trabajando 

como administrativo en el departa-

mento de compras de UGT Andalu-

cía desde 2008 hasta noviembre de 

2012, fue juzgado y condenado en pri-

mera instancia por «filtrar» a diver-

sos medios de comunicación «infor-

mación reservada y sensible» sobre 

la supuesta trama de las «facturas si-

muladas» ideada por la antigua cú-

pula del sindicato. Dicha mecánica le 

habría permitido financiarse irregu-

larmente con subvenciones de la Jun-

ta de Andalucía destinadas a dar cur-

sos de formación a parados y traba-

jadores.  Cinco exdirigentes de la 

organización han sido procesados por 

el desvío de 40,7 millones de euros de 

fondos públicos, pero todavía no han 

sido juzgados. 

La sentencia censuraba que «el re-

currente optó por divulgar directa-

mente en los medios de comunica-

ción la información reservada» del 

sindicato, en lugar de utilizar «los ca-

nales internos y externos de denun-

cia», como son la propia UGT-A y la 

Policía, juzgados o la fiscalía. No obs-

tante, señala que «hay algunos datos 

revelados que no tienen la condición 

de reservados». Es el caso de «las fac-

turas del sindicato respecto de deter-

minadas empresas, la copia de la 

cuenta del Libro Mayor del sindica-

to, los acuerdos adoptados por la Co-

misión Ejecutiva, la información so-

bre los fondos que el sindicato tenía 

en determinadas entidades banca-

rias o talones abonados al portador 

desde una cuenta del sindicato». Sin 

embargo, la Audiencia sí consideró 

que tanto los correos electrónicos 

como los extractos de la tarjeta de 

crédito difundidos tenían tal consi-

deración.

El exempleado de UGT que filtró las 
facturas falsas no será encarcelado

∑ La defensa de Roberto 
Macías pide que no 
ingrese y el sindicato 
no se opondrá

Roberto Macías, condenado por revelar la trama de pagos en UGT  // J.M. SERRANO

El que fuera administrativo 
de UGT fue condenado a 
un año de prisión por 
descubrimiento y 
revelación de secretosD
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Concentración de los vecinos en el estacionamiento del Valle al lado del santuario de los Gitanos  // ABC

MANUEL LUNA 

SEVILLA 

El aparcamiento de El Valle, ubicado 
en la calle Cristo de las Cinco Llagas y 
entre Sol y Verónica, cerrará a partir 
del 1 de mayo para comenzar a cons-
truirse un colegio público por parte de 
la Junta de Andalucía. Los residentes 
se han encontrado en los últimos días 
un cartel de Aussa, la empresa que ges-
tiona estos espacios en la ciudad, de 
que deben sacar sus vehículos antes 
de ese día. 

A partir de esa fecha, se iniciarán 
los trabajos para construir un centro 
público por parte de la administración 
autonómica, del cual se lleva hablan-
do y prometiendo desde hace tres dé-
cadas. Fuentes municipales consulta-
das por ABC de Sevilla apuntaron que 
el aparcamiento «siempre fue provi-
sional a la espera de que se iniciaran 
las obras del espacio al que estaba des-
tinado». 

Estas mismas fuentes comentaron 
que la Junta de Andalucía «ha instado 
al Consistorio a cesar el uso del solar 
como aparcamiento para el inicio de 
los trabajos de construcción del nue-
vo colegio público del centro históri-
co, tal y como estaba previsto». Ade-
más, «las sucesivas prórrogas como 

estacionamiento siempre han estado 
condicionadas por el momento en que 
la Junta decidiera comenzar las obras», 
según explicaron. 

Por su parte, ya se está configuran-
do una plataforma de residentes afec-
tados por esta decisión cuyo portavoz 
es Cristian Moreno, el cual destacó a 
este periódico que «hay 240 coches 
afectados y pedimos una solución al-
ternativa de aparcamiento a los veci-
nos del casco antiguo».  

Asimismo, añadió que «con las di-
versas transformaciones que han te-
nido espacios como la plaza de Mon-
tesión, San Marcos o San Román, es 
una misión imposible aparcar en el 
centro». 

Por ello, «vamos a pedir explicacio-
nes y soluciones porque si quitan el 
aparcamiento del Valle a 240 familias, 
no sabemos dónde vamos a meter el 
coche». Además, apuntó que «se quie-
re hacer un colegio en un barrio don-
de ya hay más centros y en el que ape-
nas hay niños», según Moreno. 

En el entorno, hay centros como el 
público de Santa Ángela de la Cruz, el 

La obra del colegio del Valle deja 
sin aparcamiento a los vecinos

∑ El Ayuntamiento avisó 
que se tiene que quedar 
despejado el 1 de mayo 
a las tres de la tarde

Luisa de Marillac, el Beaterio de la Tri-
nidad, los Salesianos o más alejado, la 
Salle de la calle San Luis. Por lo tanto, 
es una zona en la que ya existen varias 
escuelas para los más pequeños y don-
de se está notando la pérdida de po-
blación por el aumento de apartamen-
tos turísticos. 

Transformación 

Hay que recordar que esta parte de la 
ciudad está sufriendo una transfor-
mación en los últimos años porque la 
última novedad es que el Ayuntamien-
to de Sevilla cedió en la pasada cua-
resma a la hermandad de los Gitanos 
la antigua iglesia del convento del Va-
lle para que la corporación de la Ma-
drugada del Viernes Santo tenga sede 
propia después de 270 años desde su 
fundación. 

Por otro lado, en el pasado verano, 
se derribó el edificio de la esquina de 
la calle Cristo de las Cinco Llagas con 
Verónica. Allí había una comunidad 
religiosa y hay un proyecto de una re-
sidencia universitaria. En la actuali-
dad, hay un solar donde se hallaron 
restos arqueológicos que se estuvie-
ron analizando y que se volvieron a ta-
par de nuevo.  

También, antes de que existiese este 
estacionamiento que solucionó gran 
parte de los problemas para aparcar 
en este barrio, se investigaron otros 
restos al lado de la muralla que da a 
los jardines del Valle. El procedimien-
to fue el mismo porque se cubrieron 
para habilitar este estacionamiento 
que se ha ido renovando y para el que 
había una lista de espera importante 
de clientes en el distrito.  

Aunque existen otros dos aparca-
mientos en la zona como son el de la 
calle José Laguillo y en la estación de 
Santa Justa, el de los jardines del Va-
lle servía en un espacio a pocos me-
tros de la Ronda Histórica y de la Puer-
ta Osario o San Román, con entradas 
y salidas constantes de coches y mo-
tos de los vecinos. 

Otro aspecto de la transformación 
de la zona es que la plaza del Señor de 
la Salud se reurbanizó con la colabo-
ración de la cofradía de la Madruga-
da, la cual construyó su casa herman-
dad al lado del aparcamiento que va a 
desaparecer el próximo 1 de mayo. 

 

 

 

 

La Junta de Andalucía va a 
iniciar un proyecto de 
construcción de un colegio 
público que lleva 
prometiendo décadas
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M. J. P. 

SEVILLA 

La constructora andaluza Azvi ha com-
prado el 80% de dos empresas en Esta-
dos Unidos, según ha informado la so-
ciedad público-privada Cofides en su 
página web, que proporcionará a la com-
pañía un préstamo de coinversión de 2 
millones de euros con cargo al fondo 
FIEX. La inversión total del proyecto 
asciende a 3,1 millones de dólares, in-
dican las mismas fuentes. 

Estas compras permitirán crecer en 
Estados Unidos a Azvi, una compañía 
diversificada con actividad en los sec-
tores de la construcción, concesiones 
e inmobiliaria. La compañía sevillana 
ha elegido dos sociedades que operan  
fundamentalmente en Texas, en el sec-
tor de obra civil, y que cuentan con ex-
periencia en licitación pública.  

Fue en 2019 cuando la empresa an-
daluza, controlada por la familia Con-
treras, decidió crecer en el mercado es-
tadounidense de forma inorgánica, para 
lo cual salió de compras por California 
y Texas buscando empresas que factu-
raran entre 20 y 30 millones de euros. 
Se enfocó en constructoras estadouni-
denses cuyo dueño no tuviera relevo 
generacional y quisiera desprenderse 
de la compañía. 

En Estados Unidos no existen gran-
des constructoras de ámbito nacional 
porque se exige para optar a una licita-
ción un aval del 100% del importe de la 
obra con el fin de garantizar su ejecu-
ción, lo que explica que se trate de un 
sector muy atomizado en el que Azvi 
vio una oportunidad para entrar. 

Poco después del Covid, Azvi ya ha-
bía puesto su mirada en algunas cons-
tructoras, para lo cual inició procesos 
de auditoría (due diligence) para detec-
tar posibles contingencias en la adqui-
sición. Ha sido en 2023 cuando ha ce-
rrado el círculo con la adquisición de 
dos empresas en el estado de Texas, se-
gún Cofides. 

Decisión estratégica 
Azvi toma esta decisión estratégica 
aprovechando la aprobación por parte 
de la Administración Biden de la Ley 
de Inversión en Infraestructuras y Em-
pleo, que autoriza el mayor paquete in-
versor de fondos federales a la recons-
trucción, mejora y ampliación de in-
fraestructuras físicas clave para la 
economía estadounidense. 

Está previsto que Texas reciba más 
de 26.000 millones de dólares (24.000 
millones de euros) en los próximos cin-
co años para la renovación de carrete-

ras y puentes, proyectos que encajan 
en la línea de negocio de la empresa. 

Este proyecto contribuye a la conse-
cución de los Objetivos de Desarrollo 
Sostenible (ODS), en concreto el 8, de 
‘Trabajo decente y crecimiento econó-
mico’, ya que el grupo proyecta el man-
tenimiento de más de 40 empleos en el 
país. También favorece el ODS 9, de ‘In-
dustria, innovación e infraestructura’, 
dada la participación de la compañía 
en toda la cadena de valor de la cons-
trucción de infraestructuras. 

El grupo Azvi superó en 2021 el vo-
lumen de negocio de 2020, cuando sus 
ingresos cayeron un 7%. La empresa 
centenaria rozó los 400 millones de eu-
ros de facturación en 2021, un 10,8% 
más, y registró un ebitda de 31,8 millo-
nes de euros. El grupo Azvi, que cuen-
ta con una plantilla de 2.300 trabajado-
res, está presente en Estados Unidos, 

México, Costa Rica, Colombia, Brasil, 
Uruguay, Noruega, Portugal, Serbia, Ru-
manía y Qatar. Casi el 60% de su factu-
ración corresponde al mercado exte-
rior.  

Diversificación 
La compañía está diversificada y cuen-
ta con las siguientes empresas para sus 
áreas de negocio: Azvi (infraestructu-
ras), Cointer (concesiones), Traccional 
Rail (transporte ferroviario), Azsuma 
(servicios urbanos y medio ambiente), 
Manfevias (centro de mantenimiento 
ferroviario) e Ispalvia (electrificación 
de ferrocarriles). 

El área de concesiones tenía en 2021 
una cartera de 2.101 millones de euros, 
un 16% inferior a la de 2020. Por con-
tra, su cartera de construcción se ele-
vó hasta los 824,3 millones, un 15% su-
perior a la del año anterior, debido prin-
cipalmente a la adjudicación de 
importantes contratos ferroviarios, 
como son, en España la ampliación de 
la L3 del Metro de Madrid y del Metro 
de San Sebastián, la ampliación de la 
estación de Chamartín, andenes y vías 
UIC y, en México, los talleres y coche-
ras del Tren Maya.

Azvi crece en EE.UU. con la 
compra de dos empresas en Texas

∑ Está previsto que ese 
estado reciba 24.000 
millones para renovar 
carreteras y puentes

Manuel Contreras, presidente de Azvi  // RAÚL DOBLADO

La firma andaluza 
controlada por la familia 
Contreras está presente en 
Latinoamérica, Noruega, 
Portugal, Serbia y QatarD
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Andrés Martín Garrido, Jesús Contreras, Juan Carlos Cabrera, Francisco Mendoza, Tomás Terán y Pilar Krant  // VANESSA GÓMEZ

JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

Faltan poco más de diez días para que 
Sevilla vuelva a ser el epicentro mun-
dial del enganche de caballos, un fin 
de semana en el que la mayor concen-
tración de carruajes a nivel mundial 
tomará el entorno monumental de la 
capital hispalense con la celebración 
del noveno Concurso Nacional e Inter-
nacional de Enganches de Tradición 
y la trigésimo séptima edición de la 
Exhibición de Enganches que tradi-
cionalmente se celebra sobre el ruedo 
de la Real Maestranza de Caballería.  

Más de un centenar de coches de 
caballo saldrán por las calles de Sevi-
lla entre los días 22 y 23 de abril, todos 
ellos de primer nivel. Según explican 
desde el Real Club de Enganches de 
Andalucía, esta edición servirá a su 
vez para conmemorar el cincuenta ani-
versario del cambio de ubicación de la 

Feria de Abril, partiendo el sábado 22 
de abril desde el Prado de San Sebas-
tián un recorrido que paseará frente 
al Real de la Feria, antes de rematar 
en la Plaza de España para realizar la 
entrega de trofeos.  

Toda su programación fue presen-
tada ayer en el Ayuntamiento de Sevi-
lla, donde a su vez se inauguró una ex-
posición con los carteles más desta-
cados que han participado en esta 
edición. Al acto inaugural han acudi-
do el delegado de Fiestas Mayores, Juan 
Carlos Cabrera; el presidente del Real 
Club de Enganches de Andalucía, Je-
sús Contreras; y sus vicepresidentes 
José Juan Morales y Ramón Moreno de 
los Ríos. Este último fue el encargado 
de avanzar las líneas maestras de esta 
nueva edición del proyecto ‘Sevilla, ca-
pital mundial del enganche’: «Esto no 
es un eslogan, es que no hay una ciu-
dad en todo el mundo que tenga dia-
riamente noventa y siete coches de ca-
ballo por sus calles». 

Aprovechaba Ramón Moreno la oca-
sión para pedirle al delegado del Área 
de Fiestas Mayores que el Ayuntamien-
to «mejore» la vestimenta de los co-
cheros: «Vino una asociación inglesa 
y nos felicitó porque no hay coches y 

guarnición tan decentes como la de 
Sevilla, aunque nos señalaron que los 
cocheros debían llevar al menos un 
sombrero». Sobre el número de cale-
sas que desfilarán por el Real de la Fe-
ria durante la semana de farolillos,  
Moreno de los Ríos informó que habrá 
1.400 coches regulados, estando en es-
tos momentos otros 600 en lista de es-
pera para pasearse por el nomenclá-
tor de toreros sevillanos.  

Esos 1.400 coches de caballos supon-
drán aproximadamente una presencia 
de 2.500 equinos enganchados duran-
te la Feria de Abril y 2.800 trabajado-
res para todos estos carruajes. «Son da-
tos que evidencian la creación de pues-
tos de trabajo que genera esta tradición», 
señalaba Ramón Moreno, que a su vez 
pedía a todos los propietarios que «se 
respete la presentación que reglamen-
tariamente exige el Ayuntamiento de 
Sevilla: si yo le exijo a mi cochero que 
vaya de punta en blanco, un invitado 
no debe subirse en mangas de camisa 
o en zapatillas. Hay que realzar la ima-
gen de Sevilla. Igual que las copitas, que 
hay que dejarlas para las casetas».  

El concurso deportivo convertirá en 
un «museo viviente del enganche» las 
calles del Centro Histórico, que parti-
rá casi a las dos de la tarde del 22 de 
abril desde el Prado de San Sebastián. 
El domingo 23 tendrá lugar la XXXVII 
Exhibición de Enganches en la Plaza 
de Toros de Sevilla, en la que «todos 
los carruajes son antiguos y restaura-
dos, y estarán tirados por magníficos 
caballos» que posteriormente pasea-
rán por el Real de la Feria. La venta de 
entradas ya está disponible en la pági-
na web de Oferplan por 2,90 euros y a 
partir de la semana que viene en el Cor-
te Inglés de Plaza del Duque y Nervión, 
con un precio de 5, 8, 10 y 12 euros.

Los enganches irán del 
Prado a Los Remedios 
como conmemoración 
del traslado de la Feria

∑ El Club de Enganches 
programa una intensa 
agenda de actos para 
los días 22 y 23 de abril  

Concurso internacional 

Treinta y cuatro carruajes de caza, 
parque y ciudad participarán en el 
concurso ‘Ciudad de Sevilla’ que se 
celebrará el 22 de abril desde las 
9.30 de la mañana en la Plaza de 
España y por el interior del Parque 
de María Luisa. 

Exposición de carteles 

La planta baja del Ayuntamiento 
de Sevilla acogerá hasta el próximo 
7 de mayo una exposición con los 
carteles más destacados de los que 
se han presentado al concurso 
durante esta edición, cuyo ganador 
ha sido el jerezano Tomás Terán. 

Proyecto con los colegios 

Hasta el próximo 19 de abril se 
llevará a cabo una campaña para la 
promoción de esta cultura en 
distintos colegios de Sevilla, donde 
algunos miembros de la Junta 
Directiva del Club irán explicando 
a los más pequeños la historia de 
algunos carruajes. 

Exhibición de enganches 

Será el colofón al intenso fin de 
semana que ha preparado el Real 
Club de Enganches de Andalucía. 
Como es tradición, se desarrollará 
en el ruedo de la Real Maestranza 
de Sevilla y posteriormente 
pasearán por el Real de la Feria, 
una comitiva que llama la atención 
por lo representativo y espectacu-
lar de los diseños.

LA PROGRAMACIÓN
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Óscar Lezameta SEVILLA

El consejero de Presidencia y
Diálogo Social, Antonio Sanz,
por encargo del presidente de la
Junta, Juanma Moreno, presio-
na al Servicio Andaluz de Salud
(SAS) para que cierre cuanto an-
tes un acuerdo con los sindicatos
sobre la Atención Primaria. Así
lo confirmaron a este periódico
varios de los asistentes a la me-
sa técnica celebrada el lunes du-
rante más de ocho horas y que fi-
nalizó sin acuerdo. Esta “pre-
sión” reconocida por los respon-
sables del SAS durante la reu-
nión, no parece estar en conso-
nancia con la fecha propuesta
para la siguiente, prevista en un
principio para el próximo 2 de
mayo, aunque los sindicatos tra-
tan de adelantarla.

Las propuestas del SAS duran-
te la maratoniana jornada de
ayer se tradujeron en la presenta-

ción de un documento de nueve
folios en el que básicamente se
recoge lo presentado en los 19
puntos que la semana pasada se
sometieron a la consideración de
los sindicatos y que fueron nue-
vamente rechazados.

Las novedades de este caso se
centraron en que de esos nueve
folios, dos estaban dedicados a la
definición de “emergencia sani-
taria”, es decir, la justificación
dada por la Consejería de Salud
para incluir la Atención Primaria
en la orden de tarificación de los
servicios sanitarios en Andalucía
y que fue rechazada de plano por
los sindicatos que plantean la re-
tirada de la misma como una
condición sine qua non para al-
canzar un acuerdo.

Conscientes de esa exigencia
de los sindicatos, el SAS presen-
tó en el documento que se discu-
tió en la reunión una prolija de-
finición de lo que se entiende
como “situación de emergencia
sanitaria”, esto es, la justifica-
ción que se incluye en la orden
de tarificación para externali-
zar la Atención Primaria. En es-
tas dos páginas se parte desde la
definición de la Organización
Mundial de la Salud que va des-
de “enfermedades hasta biote-
rrorismo, epidemias, pande-

mias, conflictos bélicos y catás-
trofes naturales”, hasta seis le-
yes tanto estatales como de ám-
bito autonómico.

El resumen que se hace desde
el SAS es que “la emergencia sa-
nitaria es una situación que re-
quiere de acciones y decisiones
médicas inmediatas dado el pe-
ligro inminente que presenta
para la vida de una o varias per-
sonas; la competencia para la
declaración de una emergencia
sanitaria en Andalucía la deten-
ta la persona titular de la Conse-
jería competente en materia de
Salud y requiere de una disposi-
ción de carácter general” y que
“se informará a la Mesa Secto-
rial de Sanidad la declaración de
emergencia sanitaria y el detalle
de la externalización sanitaria
que se requiere”.

El secretario del Sector de Sa-
lud, Servicios Sociosanitarios y
Dependencia de la Federación de
Empleados y Empleadas de los
Servicios Públicos (FeSP) de UGT
Andalucía, Antonio Macías, criti-
có que “cuando tienes que recu-
rrir a dar tantas palabras para jus-
tificarte sobre algo que dices que
no quieres hacer, es el primer sín-
toma de dos cosas: la primera,
que generas dudas más que reales
sobre todo lo contrario y en se-

gundo lugar, que la soberbia te
impide reconocer que has metido
la pata y te niegas a sacarla. La
Atención Primaria no necesita de
discursos vacíos de contenido ni
de justificaciones, lo que necesi-
tamos es un acuerdo global que
mejore las condiciones laborales
del personal y facilite el acceso a
la ciudadanía. Todo lo demás es
querer justificar lo injustificable”.

El resto del documento, según
la Federación de Sanidad y Sec-
tores Sociosanitarios de CCOO
de Andalucía, “es el mismo que el
de la semana pasada, pero con al-
gunas diferencias. Por ejemplo,
han quitado las referencias a au-
mentos retributivos, lo cual no ha
gustado a ninguna organización
sindical. También han introduci-
do temas de formación de traba-
jadores y tutores de formación
especializada”. Para CCOO “si-

gue quedándose corto y no reco-
ge muchas de las propuestas de
las tres organizaciones sindicales
que se le enviaron a la Adminis-
tración (CCOO, UGT y CSIF)”.

Sea como fuere y a la espera de
si dan resultado los intentos de los
sindicatos por adelantar lo antes
posible el encuentro previsto para
el próximo 2 de mayo, según con-
firmaron ayer representantes de
UGT y CCOO, “esa fecha es el día
límite que le damos a la Adminis-
tración para presentar una pro-
puesta definitiva. Si no lo hace,
convocaremos movilizaciones”.

El portavoz del Ejecutivo anda-
luz, Ramón Fernández-Pacheco,
cuestionado por el encuentro
después del Consejo de Gobier-
no, señaló que “la negociación si-
gue en marcha y esperamos llegar
a un acuerdo lo antes posible”,
pero con la ineludible intención
de dejar “totalmente claro que la
Atención Primaria no se privati-
za; sólo se plantea el hecho de
que en caso de emergencia sani-
taria, no se adquieran deudas mi-
llonarias, salvaguardando el di-
nero de los andaluces, con unos
precios tasados para esas presta-
ciones que sea imprescindible ex-
ternalizar. Esto y privatizar la
Atención Primaria, se parecen co-
mo un huevo y una castaña”.

Presidencia presiona al SAS para
cerrar un pacto de la Atención Primaria

JUAN GARCÍA-CHICANO

El Sindicato Médico Andaluz ha convocado jornadas de huelga los miércoles desde hoy al 24 de mayo.

Para los sindicatos
el documento
del SAS continúa
“quedándose corto”

● Salud presenta a los sindicatos un documento de nueve folios de los que dos son para
explicar qué es una situación de emergencia y cuándo aplicar la orden de tarificación

La asistencia de urgencias está
garantizada en la huelga de hoy

La Consejería de Salud y Con-
sumo estableció los servicios
mínimos ante la huelga convo-
cada en Atención Primaria por
el Sindicato Médico Andaluz
para los próximos miércoles,
desde mañana y hasta el 24
de mayo entre las 8 y las
20:00. Estos servicios míni-
mos están orientados a pre-
servar la esencialidad del ser-
vicio que se presta en el ámbi-
to sanitario, puesto que la no
fijación de los mismos podría
causar unos perjuicios nota-
blemente superiores al objeti-
vo que se pretende alcanzar
con la huelga, ya que se puede
poner en peligro la salud e, in-
cluso, en algunos casos, la vi-
da de las personas que se
atienden, dada su vulnerabili-
dad. Valoradas las necesida-
des para un funcionamiento
adecuado, se fija en el 100% el
mantenimiento de los servi-
cios que prestan Atención Ur-
gente. Así, los SUAP (Servicio
de Urgencias de Atención Pri-
maria) tendrán el 100% de

servicios mínimos sin modifi-
cación de horarios. En cuanto
al cálculo del número de pro-
fesionales de servicios míni-
mos, se realizará atendiendo
al criterio de garantizar la
atención a aproximadamente
el 30% de las consultas que se
producen de forma habitual en
cada centro y, en todo caso,
que se pueda atender a los pa-
cientes más vulnerables y
aquellas patologías que, sin
constituir una urgencia inme-
diata, sí que deben vigilarse
estrechamente y atenderse sin
demora. Entre ellas, arritmias
u otras patologías cardiacas,
problemas respiratorios, des-
compensaciones diabéticas,
pacientes oncológicos, etcéte-
ra. De este modo, en aquellos
centros en los que en un turno
sólo esté previsto un profesio-
nal, éste se mantendrá como
servicio mínimo. En aquellos
centros en los que se cuente
con tres profesionales, los ser-
vicios mínimos serán cubiertos
por un profesional.

Sólo se hará uso

de la orden en caso

de catástrofe; no se

privatiza nada de nada”

Ramón Fernández-Pacheco
Portavoz de la Junta
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C. Valdivieso

Los vecinos del entorno de los
Jardines del Valle y las zonas del
alrededor están desesperados.
Acaban de enterarse reciente-
mente del cese del uso de los te-
rrenos que llevan años utilizando
como aparcamiento. La razón,
según confirmaron ayer fuentes
del Ayuntamiento de Sevilla a es-
te periódico, el inicio de los trá-

mites para la construcción de un
colegio que la Junta de Andalu-
cía, propietaria de los terrenos,
tiene proyectado en esta parcela
desde hace más de una década.

Los vecinos denuncian haber
sido informados de este extremo
a través de unos carteles, en los
que, lamentan, “no se concreta
ninguna información ni se dan
alternativas”. “Sólo se nos ha co-
municado a través de unos carte-

les del cierre de nuestro aparca-
miento y queremos saber por
qué. Ha sido casi de un día para
otro”, comentó ayer uno de los
usuarios del aparcamiento en de-
claraciones a este medio.

Este vecino explica que este so-
lar, donde estarían aparcando ac-
tualmente alrededor de 250 co-
ches, “da mucho servicio a cien-
tos de familias que ahora se que-
dan sin alternativa”. El escrito
con el que se han enterado del ce-
se de su uso como parking, y al
que ha tenido acceso este perió-
dico, sólo concreta la fecha en la
que el solar debe quedar desalo-
jado: el próximo 1 de mayo. “Se
nos indica que antes de las 15:00

horas de ese día tienen que estar
todos los coches fuera porque se
procederá a su cierre permanen-
te, sin que se pueda garantizar la
salida de los vehículos que se
queden dentro a partir de enton-
ces”, lamenta.

La parcela en cuestión se en-
cuentra junto a los Jardines del
Valle, en la calle Cristo de las Cin-
co Llagas y entre Sol y Verónica.
Se trata de un terreno calificado
en el PGOU como de servicio de
interés público y social, cataloga-
ción que incluye los colegios. En
la mismas lleva más de una déca-
da proyectada la construcción de
la escuela para niños de Infantil
y Primaria, sin embargo, duran-

te años ha sido utilizada como un
aparcamiento para residentes a
través de una concesión de la
Junta al Ayuntamiento para uso
municipal de los terrenos, que
han sido explotados como
parking por la empresa de Apar-
camientos Urbanos de Sevilla
S.A. (Aussa). Los vecinos expli-
can que pagan 40 euros por vehí-
culo y que son unas plazas “muy
solicitadas” por la carencia de
aparcamiento en la zona por las
que, incluso, algunos han estado
“años esperando”.

El Ayuntamiento indica, por su
parte, que la construcción del co-
legio es algo que estaba previsto
“hace muchos años” y que las su-
cesivas prórrogas como parking
“siempre han estado condiciona-
das por el momento en que la
Junta decidiera comenzar las

obras”. Como ha sucedido re-
cientemente, cuando la Conseje-
ría de Educación les ha informa-
do de la contratación de los tra-
bajos arqueológicos en dicha par-
cela, los cuales se iniciarán el
próximo 7 de mayo.

Los vecinos, no obstante, no
piensan quedarse de brazos cru-
zados. El lunes ya organizaron
una asamblea en los mismos te-
rrenos de los que se les exige la
retirada de sus vehículos. A la
misma habrían acudido en torno
a 50 ó 60 personas, según uno de
sus portavoces. Además, han pe-
gado carteles en la zona en con-
tra del cierre y han iniciado una
recogida de firmas a través de
Google. Ayer habían convocado
una protesta a las puertas del
centro cívico Las Sirenas, en la
Alameda de Hércules, aprove-
chando la celebración de una
Junta Municipal de Distrito para
exigir alternativas.

● El Ayuntamiento ha avisado a los

usuarios del desalojo de los terrenos junto

a los Jardines del Valle desde el 1 de mayo

Quejas vecinales por el cierre de un
parking para construir un colegio

M. G.

La asamblea organizada por los vecinos afectados, el lunes, en el solar del aparcamiento de los Jardines del Valle.

El centro educativo lleva
décadas proyectado en
el solar y los vecinos
exigen alternativas
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Redacción SEVILLA

COAG Andalucía alertó ayer de la
“crisis sin precedentes” que está vi-
viendo el sector agrario andaluz
debido a la dura sequía que está
provocando daños en la campaña
de cereales y del girasol y merma
de las campañas del olivar, con la
peor cosecha del siglo. Además, la
sequía está afectando a los hortí-
colas para fresco, los cultivos fo-
rrajeros que impactan directa-
mente en la ganadería, al igual que
la falta de pastos, y que, por segun-
do año consecutivo, va a impedir
que se siembre en el Guadalquivir,
uno de los pilares de la industria
agroalimentaria andaluza, “ya no
se salva ni el secano ni el regadío.”

Miguel López, secretario gene-
ral de COAG Andalucía, aseveró
que “hasta aquí hemos llegado, ya
no podemos garantizar empleos y
no podemos hacer frente a las deu-
das, no podemos más con la se-
quía, la nueva PAC, la subida de
costes y la competencia desleal de
las importaciones sin control”.

El responsable de COAG Anda-
lucía declaró que ya sólo les que-
da “salir a la calle y pedir auxilio al
Gobierno, que está de brazos cru-
zados, y a la Junta de Andalucía,
que no termina de concretar me-
didas”. Para ello, Miguel López
anunció que junto con represen-
tantes del sector van a iniciar, lo
antes posible, un proceso de mo-

vilizaciones contundente en uni-
dad de acción, que no va a parar
hasta que se tomen las medidas
necesarias para salvar a este sec-
tor estratégico. “El expolio está
servido, la nueva PAC está enfoca-
da a asfixiar a la agricultura social
y profesional, que es la que ade-
más mantiene vivos nuestros pue-
blos, destrozando el tejido pro-
ductivo y no dejando otra opción
a los agricultores que el abandono
de la actividad”, sentenció.

Así, según la Coordinadora, con
esta maniobra especulativa, se fa-
vorece la llegada de multinaciona-
les de distintas partes del mundo
que se adueñan del agua y la tierra
andaluza y del resto de España.

A este panorama desolador
hay que sumar otra circunstancia
que hunde los precios en origen,
las importaciones sin control ni
garantías sanitarias de terceros
países, tan sólo en 2022 se detec-
taron más de 600 alertas sanita-
rias de productos agroalimenta-
rios importados con exceso de
sustancias prohibidas perjudicia-
les para la salud, ha indicado.

Mientras, la organización agra-
ria Asaja pidió ayer una convoca-
toria urgente de la Mesa Nacional
de la Sequía ante las “serias difi-
cultades” que está atravesando el
sector primario por la falta de llu-
vias. El presidente de Asaja, Pedro
Barato, reclamó dicha reunión al

ministro de Agricultura, Pesca y
Alimentación, Luis Planas, ante la
“alarmante” situación de falta de
precipitaciones y los bajos niveles
de agua embalsada, que hacen ne-
cesaria la adopción de “medidas
urgentes y de forma coordinada”
con el resto de administraciones.

Según la organización, la ausen-
cia de agua y el aumento inusual
de las temperaturas están causan-
do pérdidas “irreparables”. Ade-
más, la ganadería está sufriendo
las consecuencias de esas condi-
ciones meteorológicas, debido a
que las producciones de pastos y
forrajes se han visto diezmadas y
el empleo de piensos compuestos
está incrementando los costes.

COAG alerta de la “crisis sin
precedentes” del sector por la sequía
●Anticipa protestas

en sintonía con otras

asociaciones si las

administraciones

no tomanmedidas

JORGE ZAPATA / EFE

Estado del suelo en los alrededores del pantano de la Viñuela.
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S. L. SEVILLA  

Las negociaciones de cara a parar la 

huelga de la grúa municipal fracasa-

ron en el día de ayer tras las conversa-

ciones entre la unión temporal de em-

presas (UTE) Grúas Sevilla y la sección 

del Sindicato de Policías Municipales 

de España (Sppme).  

Las posturas se encuentran enco-

nadas ante las demandas de los traba-

jadores y se sigue manteniendo el ca-

lendario de movilizaciones de cara  a 

la Feria de Abril tras haberse visto afec-

tada toda la Semana Santa con proble-

mas como la retirada de un vehículo 

en el Barrio León a la salida de la co-

fradía de San Gonzalo. Volverán a re-

unirse la semana que viene para con-

tinuar negociando.  

Hace varios días, la sección del Sin-

dicato de Policías Municipales de Es-

paña (Sppme) de la grúa municipal his-

palense denunció ante la Inspección 

de Trabajo, que la entidad prestataria 

del servicio, la unión temporal de em-

presas (UTE) Grúas Sevilla, está usan-

do supuestamente a dos personas aje-

nas a la plantilla para «cubrir el pues-

to de administrativo de depósito». 

Para la convocatoria de huelga, el 

sindicato avisa de que la nueva adju-

dicataria, «no se ha subrogado de las 

condiciones laborales de los trabaja-

dores de la anterior empresa concesio-

naria del servicio, limitándose a dar-

les de alta en la seguridad social aco-

giéndolos a un convenio colectivo 

diferente (el andaluz de grúas móviles 

autopropulsadas) y no al convenio co-

lectivo de retirada e inmovilización de 

vehículos con la evidente pérdida de 

derechos tanto económicos como so-

ciales que todo ello conlleva».

Fracasan las negociaciones por 
la huelga de la grúa municipal

CONOVOCATORIA DE PARO PARA LA FERIA
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ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

E
l expresidente José Antonio 

Griñán ha perdido el último 

‘cortafuegos’ que tenía para 

mantener distancias con el in-

greso en prisión. Agustín Barberá Sal-

vador, viceconsejero de Empleo de la 

Junta de Andalucía entre abril de 2004 

y marzo de 2010, ha pasado sus prime-

ras noches en el penal de El Puerto III 

para cumplir de este modo la pena de 

siete años impuesta por el caso ERE. 

Barberá era una figura fundamen-

tal en el escenario de las condenas de 

la causa política de los ERE porque pa-

dece, al igual que Griñán, un cáncer. 

Concretamente un sarcoma de partes 

blandas (un tipo poco común de tu-

mor maligno), por lo que había pedi-

do, también al igual que Griñán, que 

se suspendiese la ejecución de la sen-

tencia hasta que recibiese el tratamien-

to pertinente. La Audiencia ha deter-

minado, no obstante, que sea tratado  

dentro del centro penitenciario. Bar-

berá entró en la citada cárcel el pasa-

do jueves 6 de abril, en plena Semana 
Santa, según confirmaron a ABC fuen-

tes penitenciarias. Según ha podido 

saber este periódico, Barberá perma-

nece en el módulo 2 del centro peni-

tenciario, uno de los denominados ‘de 

respeto’, donde ingresan de forma vo-

luntaria los presos con mejor compor-

tamiento, que no suelen llevar a sus 

espaldas delitos de sangre. 

Sólo Griñán 

De los ex altos cargos condenados a pe-

nas de prisión por un delito continua-

do de malversación de fondos públicos 

mediante la sentencia dictada por la 

Sección Primera de la Audiencia Pro-

vincial de Sevilla el 19 de noviembre de 

2019, ratificada después por el Tribu-

nal Supremo, ya sólo queda en libertad 

el expresidente andaluz (2009-2013) 

José Antonio Griñán. Al que también 

fuera consejero de Economía y Hacien-

da (2004-2009) antes de llegar a la Pre-

sidencia andaluza de la mano de su ami-

go Manuel Chaves, el tribunal le ha per-

mitido por ahora recibir fuera de la 

cárcel las sesiones de radioterapia pres-

critas por un médico para frenar un 

cáncer de próstata.  

La entrada del exviceconsejero de 

Empleo en prisión se produce después 

de que la Sección Primera de la Au-

diencia le denegara la suspensión de 

la pena solicitada con el argumento 

de que su tratamiento «puede ser dis-

pensado» en el centro penitenciario 

«con las revisiones hospitalarias a que 

deba ser sometido». Mediante un auto 

dictado el pasado 30 de marzo, los ma-

gistrados le dieron un plazo de diez 

días naturales para su ingreso volun-

tario en prisión. Al igual que Griñán, 

la defensa del exviceconsejero había 

alegado que éste sufre un tumor. En 

su caso, se descartaba cualquier me-

jora de su enfermedad como resulta-

do de una intervención quirúrgica o 

cambio de tratamiento. 

El paralelismo de los casos de Bar-

berá y Griñán es inevitable, dada la si-

militud entre la situación médica que 

padecen y de la estrategia jurídica que 

han seguido, ya que ambos alegaron 

la necesidad de someterse a tratamien-

to para pedir la anulación del ingreso 

en prisión. En su auto del pasado 30 

de marzo, la Audiencia de Sevilla ar-

gumentaba que Barberá podía recibir 

dicho tratamiento en la cárcel. «Es ne-

cesario distinguir entre aquellas per-

sonas gravemente enfermas cuya per-

manencia en un centro penitenciario 

pueda suponer un riesgo cierto para 

su vida y su integridad física, y aque-

llas otras personas gravemente enfer-

mas que, no obstante permanecer in-

gresados, pese a lo incurable de su en-

fermedad, tienen una expectativa de 

vida que no tiene por qué ser reduci-

da», refleja el auto. 
El tribunal señalaba que, a la vista 

del informe forense referido, aunque 

«el penado padece una enfermedad 

que requiere tratamiento por tiempo 

indefinido con fármaco oral, que se 

dispensa en farmacia hospitalaria, y 

que precisa de revisiones trimestrales 

y semestrales (...)», su eventual ingre-

so en prisión «no debería tener inci-

dencia en la administración del trata-

miento, al tratarse de un fármaco oral 

que se ingiere una vez al día». 

En el caso del expresidente de la Jun-

ta, la Audiencia ha pedido informes 

médicos para conocer en detalle la evo-

lución del tratamiento que recibe, des-

pués de que el  Instituto de Medicina 

Legal de Sevilla recomendase que no 

ingresase en el centro penitenciario.

La entrada en   
la cárcel de 
Barberá acerca a 
Griñán a prisión

∑ El exviceconsejero de Empleo, enfermo 
de cáncer como el expresidente, 
ingresó el jueves en El Puerto III  

∑ La Audiencia de Sevilla resuelve que 
puede recibir el tratamiento 
oncológico en el centro penitenciario

Agustín Barberá ha elegido la 
prisión del Puerto III, el mismo 
centro penitenciario donde 
desde el pasado 1 de enero ya 
cumple una pena de siete años su 
amigo y antiguo jefe el consejero 
de Empleo Antonio Fernández 
García. El exviceconsejero está 
en un módulo ‘de respeto’. La 
particularidad de estos módulos 
es que los internos se rigen por 
unas férreas normas de compor-
tamiento y se comprometen a 

participar en actividades, tener 
un trabajo y ayudar en las tareas 
de limpieza, para crear un clima 
de convivencia. De momento, 
Barberá se ha adaptado bien a la 
vida carcelaria, indicaron 
fuentes penitenciarias. El 
antiguo viceconsejero es el 
séptimo ex alto cargo socialista 
que se encuentra entre rejas 
debido a su responsabilidad 
penal por crear y mantener la 
red de los ERE entre 2000 y 2009.

El exviceconsejero comparte patio con 
Antonio Fernández, que fue su superior
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DE LA CONSEJERÍA DE 
EMPLEO A LA CÁRCEL 
El exviceconsejero Agustín Barberá, 

en los juzgados de Sevilla el 19 de 

noviembre de 2019, el día en que se 

hizo pública la sentencia política del 

caso ERE, en la que fue condenado a 

siete años de prisión  // RAÚL DOBLADO
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Pablo J. Vayón

Si nadie lo remedia a última ho-
ra, el octavo programa del ciclo
Gran Sinfónico de la ROSS, se-
gún el cual Michael Schønwandt
dirigiría la 7ª sinfonía de Mahler
mañana jueves y el viernes, será
también cancelado por la huelga
parcial (sólo dos horas coinci-
diendo con sus actuaciones pú-
blicas) que mantienen los músi-
cos de la orquesta, una extrema
medida de presión que parece
más pensada contra el público
que contra las administraciones
que mantienen al conjunto.

¿Cómo se ha llegado hasta
aquí? ¿Cuáles son las causas del
actual conflicto? El 10 de julio de
2020 se firmaba el VIII Convenio
Colectivo para la orquesta, que
explícitamente se anunciaba bre-
ve y en el que se emplazaba al ini-
cio de contactos inmediatos para
afrontar las negociaciones para
el IX. Ese VIII Convenio se abría

con un Otorgamiento en el que
las partes reconocían el desfase
de las subidas salariales del sec-
tor público con respecto a los tra-
bajadores de Orquesta de Sevilla
S. A. (OSSA), una sociedad mer-
cantil de capital público, partici-
pada al 50% por Junta de Anda-
lucía y Ayuntamiento, y se com-
prometían “a estudiar mecanis-
mos que a partir de 2021 permi-
tan a los trabajadores de Orques-
ta de Sevilla, S. A. recuperar esa
importante pérdida de poder ad-
quisitivo”.

El Comité de Empresa cifra en
torno al 25% la pérdida de poder
adquisitivo de la plantilla en los
últimos años. Así que cuando a fi-
nales de 2021 se inician las nego-
ciaciones para el IX Convenio, es-
grimen lo firmado el año ante-
rior. Tras la infructuosa reunión
en el Sercla en la mañana del pa-
sado 30 de marzo –que llevó a la
cancelación del séptimo progra-
ma del ciclo Gran Sinfónico– las
administraciones hicieron públi-

ca la oferta en materia salarial
que el Comité de empresa recha-
zó por insuficiente: 1,5% con ca-
rácter retroactivo desde enero de
2022 a sumar al 2% que se ha-
bían subido ya las nóminas para
ese año y un 2,5% para 2023.
Cuestionado sobre el particular
por este periódico, el Comité re-
plicó: “…sin aplicar otro 1% que
se revisará a final de año en el

resto del sector público; para el
2024, 0%”. Fuentes consultadas
cifran en un 6,5% la petición del
Comité de empresa para 2023.
Las posturas parecen lejanas.

Además de la reivindicación sa-
larial, los trabajadores de OSSA

reclaman la reposición de las va-
cantes en la plantilla, que cifran
en 13 (11 corresponden a profe-
sores de la orquesta y 2 a personal
técnico y administrativo). La Sin-
fónica de Sevilla se creó en 1991
con 96 músicos, pero ese número
se incrementó hasta 103. Según
la última RPT, hay 92 plazas ocu-
padas. Volver a 103 músicos su-
pondría hacer de la ROSS la or-
questa más nutrida de toda Espa-
ña. Actualmente, sólo hay una or-
questa en el país que supera el
centenar de músicos, la Nacional,
que tiene 102. De 90 sólo pasa
otra, la de Euskadi, con 92. La
tendencia global (no sólo españo-
la) es justamente la contraria: se
buscan plantillas más cortas, ca-
paces de hacer la mayor parte del
repertorio sinfónico, que se com-
pletan con aumentos cuando la
ocasión lo requiere. Así la OBC
(Sinfónica de Barcelona y Nacio-
nal de Cataluña) y la Sinfónica de
Galicia, dos de los mejores con-
juntos españoles, tienen 81 músi-

cos en plantilla; la Orquesta de
Valencia, 85; la de RTVE, 87; la
Filarmónica de Gran Canaria, 78;
la de Tenerife, 74. El aumento del
nivel de competencia de los músi-
cos jóvenes facilita esta tenden-
cia. En materia de vacantes, la
ROSS no es única: así por ejem-
plo, sus vecinos de Málaga tienen
8 vacantes en 79 plazas; en la Sin-
fónica de Galicia hay 7 vacantes
de 81. En la reunión del Sercla, la
oferta de las instituciones fue cu-
brir cinco vacantes, pero desde el
Comité advierten que esa oferta
hace referencia a vacantes recien-
tes provocadas por jubilaciones,
fallecimientos y bajas definitivas
por enfermedad y la consideran
inaceptable.

La tercera materia de conflicto
tiene que ver con las relaciones
entre la Orquesta y el Teatro de la
Maestranza. Consideran los tra-
bajadores que la reducción del
número de conciertos de abono y
el aumento de sus prestaciones
como orquesta contratada por el

MÚSICA | LAS REIVINDICACIONES SALARIALES Y LA REPOSICIÓN DE PLAZAS VACANTES, ENTRE LOS MOTIVOS

SINFÓNICA DE SEVILLA
La crisis permanente

● La huelga parcial quemantienen losmúsicos de la
ROSS refleja un conflicto antiguo, reactivado a finales
de 2021 con la negociación del nuevo convenio colectivo

MARINA CASANOVA

La ROSS el pasado 22 de febrero, su último programa de abono antes de la huelga.

La huelga parece
más pensada contra
el público que contra
las administraciones
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teatro (óperas, ballets) ha dese-
quilibrado las relaciones entre
ambas instituciones en favor del
teatro. La realidad es que cada
programa de abono de la ROSS
supone la ocupación del escena-
rio principal del Maestranza por
parte de la orquesta durante cin-
co días consecutivos, con lo que
las restricciones que el teatro en-
cuentra para su programación
son considerables. Fuentes del
teatro requeridas por este perió-
dico comentan que la actividad
propia de la orquesta ha pasado
en los últimos años de ocupar la
escena 40 días a 67. Detrás de ello
está la malhadada reforma del
coliseo concluida en 2007 que in-
cluía una sala de ensayos para la
orquesta, que sorprendentemen-
te se hizo demasiado pequeña.
Los músicos la rechazan por no
cumplir las condiciones mínimas
de habitabilidad requeridas, y los
ensayos se hacen en la escena
principal. Las cosas podían ser
distintas como lo demuestra el
hecho de que en España hay
ejemplos de buena convivencia
entre orquestas y teatros, que ac-
túan integrados: así la OBC y el
Auditorio de Barcelona o la Or-
questa y el Palau de la Música de
Valencia funcionan como una
misma empresa. En Sevilla no
hay solución a la vista.

En el fondo de todos los proble-
mas está obviamente la escasez
de recursos, es decir, el dinero,
claramente insuficiente para
mantener en estándares altos de
calidad la oferta del conjunto
creado en 1991 y ampliado des-
pués (en torno a 100 músicos). El
presupuesto de la ROSS para
2022 fue de 7.284.535 euros, de
los cuales 6.784.990 (esto es, más
del 93%) se iba en gastos de per-
sonal. Eso supone unos márgenes
para programación, incluida la
contratación de directores y solis-
tas invitados, ridículos, lo que
provoca un endeudamiento que
se ha hecho ya endémico. La
cuestión se agrava porque los re-
cursos propios de la orquesta son
muy limitados. De esos algo más
de 7 millones presupuestados só-
lo 768.000 lo fueron como recur-
sos propios (en este apartado, la
OBC, por ejemplo, presupuestó
más de 2 millones de euros en el
mismo ejercicio). El resto provie-
ne de las aportaciones de Ayunta-

miento y Junta de Andalucía
(3.258.000 euros cada uno), que
están ya en el límite de sus posibi-
lidades. De los 11.706.846 euros
que el Ayuntamiento de Sevilla
presupuestó ese año para Promo-
ción Cultural, la ROSS se llevó
más del 27%. En el caso de la Jun-
ta el peso de las cuatro orquestas
institucionales es también des-
mesurado, más de 7,5 millones de
euros en 2022, casi el 35% del ca-
pítulo destinado a Transferencias
corrientes dentro de un presu-
puesto para toda la cultura de
206 millones.

En cualquier caso, esos poco
más de 7 millones de euros de la
ROSS son menos que los
7.734.749 euros que destina la
Filarmónica de Gran Canaria pa-
ra una plantilla de 78 miembros,
o los casi 9 millones de la Sinfó-
nica de Euskadi, con 92. Tam-
bién es menor que los 11 millo-
nes de la Sinfónica de RTVE,
aunque a los 87 músicos de or-
questa hay que añadir en este ca-
so un coro de 50 miembros. Más
difícil es establecer comparacio-
nes con la OBC-Auditorio de Bar-
celona (26 millones, de los que el
Ayuntamiento pone 11, casi lo
mismo que el de Sevilla para to-
da la Promoción Cultural) o la
Orquesta de Valencia-Palau
(más de 14 millones y medio).

Tampoco es fácil comparar con la
Sinfónica de Galicia (casi 10 mi-
llones), integrada en un Consor-
cio para la Promoción de la Mú-
sica, que incluye además un co-
ro, una orquesta joven, agrupa-
ciones infantiles y una escuela
municipal, gasto que se reparten
Junta de Galicia, Ayuntamiento
y Diputación de La Coruña.

Ese es todo el conflicto. Si se
quiere una orquesta de este ta
maño y con una calidad asimila-
ble a los conjuntos medianos de
Europa, hay que pagarla. Si no,
habrá que modificar radicalmen-
te el proyecto. Cualquier otra co-
sa aboca a una crisis permanen-
te, parcheada cada cierto tiempo
por aportaciones extraordinarias
de las instituciones para salir del
paso. Si todo ello justifica una
huelga que amenaza con seguir
engrosando el déficit de la em-
presa y alejando cada vez más a
un público que lleva años en pro-
gresiva mengua que cada cual lo
juzgue por sí mismo.

D. S.

Concierto protesta de los músicos de la ROSS el pasado 16 de enero.
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J. M. Marqués Perales HUELVA

No hay posibilidad de más riego
de agua en superficie para nue-
vas hectáreas de regadío en el en-
torno de Doñana. El Ministerio
de Transición Ecológica dejó cla-
ro que los recursos hídricos que
lleguen a la comarca del Conda-
do en Huelva a través del trasva-
se de la cuenca del Odiel, Tinto y
Piedras sólo se utilizarán para re-
cuperar el acuífero del espacio
natural, de modo que 15 hectó-
metros cúbicos se destinarán a
regantes actuales para que dejen
de explotar pozos y otros cinco
hectómetros cúbicos se emplea-
rán en suministro. La disponibi-
lidad futura de agua superficial
es la clave de bóveda sobre el pro-
yecto de ley que tramitará hoy el
Parlamento de Andalucía.

La iniciativa que llevan el PP y
Vox a la Cámara, con el apoyo del
Gobierno andaluz, supondrá la
calificación de regadío de una su-
perficie de entre 750 y 800 hectá-
reas. Conscientes del rechazo
que la explotación del acuífero
provoca en Bruselas y en el Ejecu-
tivo central, la ley calificará los
suelos para riego, pero sólo po-
drán usar agua que les llegue de
superficie. Es decir, de ese trasva-
se que lleva los recursos desde la
cuenca del Odiel, Tinto y Minas a
la comarca del Condado, situada
en la del Guadalquivir y gestiona-
da por una confederación hidro-
gráfica cuya titularidad es esta-
tal, no autonómica.

La Confederación Hidrográfica
del Guadalquivir, dependiente
del Ministerio de Transición Eco-
lógica, comenzó a trabajar en el
diseño de los criterios de repartos
de esas aguas, que suman 19,9

hectómetros cúbicos anuales, se-
gún la ley que regula el trasvase.
Ya se han venido trasvasando sie-
te hectómetros cúbicos, pero aún
hay margen para otros 13 que, en
cualquier caso, sólo se utilizarán
para liberar el acuífero.

El Parlamento vivirá hoy una
jornada tensa, ya que debe votar
si admite esta iniciativa de PP y
Vox. Una representación de los
agricultores afectados estará en
el pleno, tanto hoy como maña-
na, cuando también se vota una

proposición del PSOE para que se
constituya una mesa bilateral en-
tre Junta y Gobierno para encau-
zar este problema de otro modo.
El portavoz de la plataforma de
los regantes, Julio Díaz, criticó
en las redes sociales que éstos se
encuentran “secuestrados” por
una polémica que no querían, a
la vez que se sienten dañados de
un modo “irreparable” por la an-
terior administración socialista
de la Junta.

Díaz sostiene que el secreta-
rio general del PSOE-A, Juan
Espadas, quiere “suplir su falta
de liderazgo y de cohesión in-
terna” con la negativa a respal-
dar esta ley. Aunque algunos al-
caldes socialistas de Huelva res-
paldan las reivindicaciones de
los agricultores, tanto el parti-
do como el Gobierno central re-
chazan la iniciativa.

En 2014 se aprobó un plan de
legalización de regadíos, el lla-
mado de la Corona Norte de Do-
ñana, que pasó los filtros del
Gobierno central y de la Unión
Europea porque garantizaba, a
cambio, el cierre de pozos ilega-
les y la llegada de agua para los
riegos de la cuenca excedenta-
ria. Ese es el pacto que lo hizo
posible, pero alrededor de 600
agricultores sostienen que se
quedaron fuera del plan de mo-
do injusto. Lo que hace la inicia-
tiva de PP y Vox es rescatarlos,
pero sin garantizar el recurso
hídrico.

Hay que tener en cuenta que el
Ministerio de Transición Ecológi-
ca cerró, a través de la Confede-
ración Hidrográfica del Guadal-
quivir, un total de 220 pozos ile-
gales, pero aún quedan 496
abiertos de modo irregular.

El trasvase a Doñana sólo se
utilizará para rescatar su acuífero
● Los agricultores

a los que beneficiará

la ley se sienten

“secuestrados” por

“un daño irreparable”

D. S.

La laguna de Santa Olalla en Doñana, sin agua a finales de agosto del pasado año.

El Parlamento andaluz
aceptará hoy tramitar
una ley que se aprobará
antes del verano
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R. S.

Más de 600 familias del CEIP Val-
dés Leal han reunido sus firmas e
iniciado una campaña reivindica-
tiva para reclamar a la Consejería
de Desarrollo Educativo y Forma-
ción Profesional la construcción
de un comedor digno, tras 16 años
de espera y tres años de bloqueo
administrativo del proyecto.

La comunidad educativa del
centro (dirección, consejo escolar,
AMPA y cientos de familias a títu-
lo particular) ha lanzado la cam-

paña con el lema #ElComedorde-

NuncaJamás, ya que, según de-
nuncian, las caracolas provisiona-
les en las que comen actualmente
los alumnos “no cumplen con unos
mínimos de salubridad y de digni-
dad”, hasta el punto de que “nin-
gún adulto entraría a comer a dia-
rio, como hacen nuestros hijos.

En la actualidad, 270 niños de
este centro educativo público tie-
nen que comer por turnos en
unas casetas prefabricadas que
tienen sólo 70 plazas y que sufren
problemas de filtraciones, moho,
goteras cuando llueve y altas
temperaturas en verano. Estas
caracolas se instalaron en el pa-
tio del colegio en 2012 para cu-
brir la falta de comedor hasta fi-
nalizar su construcción, que de-
bía haber culminado en 2014.

La campaña #ElComedorde-

NuncaJamás tiene un doble obje-
tivo. Por un lado, las familias exi-
gen a la Junta de Andalucía el
desbloqueo del proyecto y el ini-
cio de forma inmediata de las
obras par construir el nuevo co-
medor concedido, licitado y pre-
supuestado desde 2019.

De forma paralela, la comuni-
dad educativa exige “medidas ur-
gentes que palien la insostenible
situación actual hasta la finaliza-
ción de las nuevas instalaciones”.
Dichas medidas consisten en el
arreglo y adecuación de las cara-
colas por parte del Ayuntamiento
de Sevilla y la autorización de la
Junta para el desdoble del alum-
nado en otras zonas del centro que
puedan ser utilizadas como come-
dor, con su dotación de personal.

El Colegio Valdés Leal exige un comedor “digno”
Lacomunidadeducativa

alertadeque losalumnos

almuerzanencaracolas

con filtracionesymoho

D. S.

Un aseo del comedor, donde se percibe el moho de las instalaciones.
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LA MEJOR SEMANA
SANTA DEL SIGLO XXI

L
A Semana Santa de 2023 ha sido la mejor del siglo XXI.
¿Y por qué del siglo XXI, precisamente? Porque en la
madrugada de 2000 se empezó a joder el Perú de la Se-
mana Santa sevillana, por decirlo a lo Vargas Llosa, con

unos incidentes que echaron por tierra algunas teorías hasta
entonces en boga, como que no existían problemas en las bu-
llas. La Semana Santa de 2023 pasará a la historia. Por supues-
to que no ha sido perfecta. Por supuesto que quedan aspectos a
mejorar en próximos años. Pero ha salido bien casi todo lo que
podía salir mal. Y la prueba de ello es que los agoreros están cri-
ticando detalles muy menores y secundarios.

También ha influido la suerte. El tiempo ha acompañado. Es-
ta Semana Santa ha recordado, en parte, a la de 1992, cuando
hubo un pleno de cofradías y un Santo Entierro Grande, del que
se decía que sería el último porque fracasaría. En 2023 han sa-
lido más pasos que nunca a las calles de Sevilla: todos los de la
nómina de la Semana Santa, incluidas las Vísperas, y un Santo
Entierro Grande con 15 pasos invitados. Y sin que falten costa-
leros, como sucedía hace 50 años, cuando se creó la primera

cuadrilla de herma-
nos en Los Estudian-
tes. Y sin retrasos sig-
nificativos.

Era una Semana
Santa de alto riesgo,
por los cambios for-
zados en los horarios
e itinerarios y la re-
modelación de la ca-

rrera oficial, con la supresión de 1.148 sillas en Sierpes. Cam-
bios claramente a mejor, aunque necesitan algunos ajustes. Ma-
drugada sin alcohol y sin incidentes. Santo Entierro Grande en
el que la llegada de visitantes fue asumida sin colapsos.

El éxito es colectivo: del Consejo presidido por Francisco Vé-
lez y de las cofradías demostrando que son capaces de organi-
zar una Semana Santa plena, y cumplir a pesar de la masifica-
ción; del Ayuntamiento que ha organizado el zafarrancho de
los servicios y con el alcalde Antonio Muñoz en todo; del Cabil-
do Catedral que colabora y con el arzobispo Saiz Meneses en el
palquillo de la Campana aguantando el tirón… De los nazare-
nos, los costaleros, los músicos, los abonados, del público cuan-
do sabe lo que quiere ver… La suciedad es de los guarros. Las
sillitas se deben regular mejor y evitar las que estorban. Pero si
esos son los mayores problemas de la Semana Santa significa
que ha sido un éxito, porque lo más importante ha funcionado.

Los sevillanos pueden estar orgullosos. En ningún lugar del
mundo se hace algo así. La Semana Santa es mejorable, como
todo, y la nostalgia forma parte del sentimiento íntimo del co-
frade, pero en 2023 no puede ser igual que hace 50 años.

Las dos orillas

JOSÉ
JOAQUÍN
LEÓN

jjleon@grupojoly.com

5

Ha salido bien casi todo

lo que podía salir mal.

Y la prueba es que están

criticando detalles menores
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Efe WASHINGTON

El Fondo Monetario Internacio-
nal (FMI) estimó ayer que la
economía española crecerá un
1,5% este año, cuatro décimas
más de lo proyectado antes, y
confirmó que será la economía
que más impulse el débil creci-
miento de la Eurozona.

En su nuevo informe de pers-
pectivas económicas mundia-
les, el Fondo redujo sin embar-
go en cuatro décimas el creci-
miento esperado para España
en 2024, hasta el 2%.

Ambas cifras están por enci-
ma de la media de la Zona Euro,
que crecerá el 0,8% este año
(una décima más que lo proyec-
tado anteriormente) y el 1,4%
el año que viene (dos décimas
menos).

El informe de perspectivas
económicas fue publicado en el
marco de las reuniones de pri-
mavera que celebra la institu-
ción esta semana en Washing-
ton y es una actualización de las
últimas cifras presentadas el pa-
sado mes de enero.

En él se hace una estimación
de la evolución de la inflación,
que en España bajará progresi-
vamente desde el 8,3% de 2022
hasta el 4,3% este año, mientras
que en 2024 caerá hasta el
3,2%.

No se espera sin embargo que
las subidas de tipos de interés
que ha llevado a cabo el Banco
Central Europeo tengan efectos
negativos en el mercado laboral
español y se prevé que el desem-
pleo continuará en su senda
descendente.

Según el Fondo, caerá tres dé-
cimas en 2023 con respecto a

2022, hasta el 12,6%, y dos dé-
cimas más el año próximo (has-
ta el 12,4%). Una cifra que toda-
vía es muy superior a la media
de la Zona Euro (6,8% este año).

Las cifras de crecimiento de
España estimadas por el organis-
mo dirigido por Kristalina Geor-
gieva van en línea con las pro-
yecciones del Banco de España,
que en sus últimas estimaciones
lo sitúa en el 1,6% este año.

El Gobierno español es mu-
cho más optimista y calcula un
crecimiento del 2,3% este año.

Sin embargo, están por deba-
jo de la media mundial del 2,8%
estimada por el FMI, en un con-
texto de fuerte desaceleración
de las economías más desarro-
lladas (1,3% en 2023), compen-
sado por el crecimiento de las
emergentes (3,9%).

“Partimos de la base de que la
economía global se está recu-

perando de lo sucedido en los
últimos años, de la pandemia y
también de la invasión rusa de
Ucrania”, apuntó a los perio-
distas el director de investiga-
ción del FMI, Pierre-Olivier
Gourinchas, y reconoció que
las perspectivas podrían em-
peorar si hay nuevos problemas
financieros.

Por la “agitación financiera
del último mes y medio” en el
FMI están preocupados “de que
esto pueda resultar en una desa-
celeración más pronunciada y
elevada si las condiciones finan-
cieras empeoraran significati-
vamente”, apuntó.

El FMI atribuye el bajo creci-
miento de regiones como Euro-
pa a la invasión de Rusia a Ucra-
nia, al brote de variantes conta-
giosas de covid y al endureci-
miento de las condiciones fi-
nancieras.

Para reducir la inflación, el
Banco Central Europeo ha subi-
do los tipos en seis ocasiones
desde julio de 2022 y ayer se si-
tuaron en el 3,5%, la tasa más
alta desde 2008. Una política
que continuará durante los pró-
ximos meses y que hará que re-

giones como la Eurozona regis-
tren cifras muy pobres de creci-
miento los próximos años, se-
gún el informe.

El bajo crecimiento viene im-
pulsado porque la principal eco-
nomía, Alemania, decrecerá el
0,1% en 2023, pero el próximo
año crecerá el 1,1%, tres déci-
mas menos de lo calculado en
enero, según el informe.

El FMI mantuvo su previsión
de crecimiento de Francia para
este año en el 0,7%, mientras
que bajó tres décimas la de
2024, hasta el 1,3%.

En el caso de Italia, subió una
décima la de este año hasta el
0,7% y bajó una décima la del
que viene hasta el 0,8%.

Para Reino Unido prevé una
caída del 0,3% este año, y para
el que viene se espera un creci-
miento del 1%, una décima más
de lo esperado previamente.

El FMI mejora su previsión de
crecimiento para España este año

SHAWN THEW / EPA / EFE

Kristalina Georgieva, presidenta del Fondo Monetario Internacional.

● Prevé que el

paro se mantenga

por encima del

12% al estancarse

su reducción

La subida de los tipos
de interés continuará
meses y hará que la
Eurozona crezca poco

Aconseja seguir subiendo los
tipos de interés pese a la crisis

El Fondo Monetario Internacio-
nal (FMI) recomendó ayer a
los bancos centrales que conti-
núen subiendo sus tipos de in-
terés para luchar contra la alta
inflación, pese a la incertidum-
bre en el sector bancario cau-
sada por la quiebra de dos enti-
dades en Estados Unidos el pa-
sado marzo. En su informe so-
bre estabilidad financiera, pu-
blicado con motivo de las reu-
niones de primavera del orga-
nismo junto al Banco Mundial,
el FMI reconoció que la crisis
bancaria “complica la labor de
los bancos centrales” de poner
coto a la alta inflación. No obs-
tante, el organismo expresó su

confianza en que estas institu-
ciones cuenten con herramien-
tas suficientes para hacer fren-
te a las vulnerabilidades del
sector sin tener que compro-
meter su lucha contra la subi-
da de los precios, que no está
dando resultados con la rapi-
dez que se esperaba. “La dis-
ponibilidad de herramientas di-
rigidas a hacer frente a los
riesgos a la estabilidad finan-
ciera debería ayudar a los ban-
cos centrales a separarla de
los objetivos de política mone-
taria, permitiéndoles continuar
restringiendo la política para
hacer frente a las presiones in-
flacionarias”, dice el informe.
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DANIEL CABALLERO 

MADRID 

La gran tarea que tiene por delante el 

Gobierno español para el próximo lus-

tro es la de volver a encarrilar la sos-

tenibilidad de las finanzas públicas. 

El Fondo Monetario Internacional 

(FMI) colgó ayer sus nuevas proyec-
ciones de deuda y déficit públicos y 

dejan a nuestro país en situación de 

vulnerabilidad no solo en el más cor-

to plazo, sino también en un horizon-

te de más de un lustro.  

La institución presidida por Kris-

talina Georgieva vaticina que en 2023 

el déficit será del 4,5% sobre el PIB; del 

3,5% en 2024; del 3,8% en 2025; y del 

4% en los tres años siguientes. Es de-

cir, el desequilibrio en las cuentas pú-

blicas permanecerá enquistado en el 

4% todavía más de un lustro; por po-

nerlo en contexto, el límite que permi-

tía Europa hasta antes de la crisis del 

Covid estaba un punto por debajo, aun-

que esto está llamado a cambiar una 

vez se aprueben las nuevas reglas fis-

cales comunitarias.  

Estos números suponen aumentar 

una décima el dato de 2023 y rebajar 

la estimación para los siguientes años. 

La novedad, esta vez, es que amplía el 

horizonte hasta 2028 y que para en-

tonces el déficit aún seguirá en el 4%. 

Asimismo, el vaticinio del FMI en 

cuanto al déficit se coloca por encima 

de lo que espera el Gobierno de Pedro 

Sánchez en todos los años, echando 

por tierra su optimismo. El Ejecutivo 

calcula que en 2023 será del 3,9%; del 

3,3% en 2024; y del 2,9% en 2025, el fi-

nal de su horizonte de previsión. 

De entre las principales economías 

europeas, solo Francia tiene un hori-
zonte tan negro como España a nivel 

de déficit. El país galo también acaba-

ría 2028 con una cifra de déficit públi-

co del 4%. En el conjunto del área del 

euro lo que espera el FMI es que para 

entonces el dato sea de menos de la 

mitad de lo que registrarían España y 

Francia. 

En el caso de la deuda pública el pa-

norama no es mucho mejor. La orga-

nización internacional calcula que en 

2023 España terminará con un endeu-

damiento del 110,5% sobre PIB. En 2024 

quedaría en el 108,3%; en 2025, en el 

107,9%... y a partir de entonces volve-

ría a crecer. En 2028 la deuda pública 

estará en el 109,3%, según el FMI. 
Estas cifras no hacen otra cosa que 

meter presión sobre el Gobierno para 

que diseñe ya un plan de consolida-

ción fiscal para atajar de verdad la deu-

da y el déficit. Algo que le ha reclama-

do con ahínco tanto el Banco de Espa-

ña como la Airef a nivel nacional, ya 

que consideran que niveles tan eleva-

dos de desequilibrio en las cuentas su-

ponen una grave vulnerabilidad para 

España; además de dejar al país sin 

margen para futuras crisis.  

Mejora del crecimiento 
Por otra parte, el FMI también actua-

lizó ayer sus datos de PIB para Espa-

ña. Estima que crecerá este año más 

de lo que preveía en enero, pero no tan-

to como espera el Gobierno. La insti-

tución dirigida por Kristalina Georgie-

va revisó al alza, en cuatro décimas, 

su estimación de PIB para 2023 hasta 

dejarlo en el 1,5%; el dato que augura 

el Ejecutivo de nuestro país continúa 

siendo del 2,1%. 

De esta manera, el FMI coloca su 
previsión económica para nuestro país 

en el centro del consenso del conjun-

to de los analistas, según el último pa-

nel de Funcas. La suma de casas de 

análisis e instituciones augura tam-

bién un crecimiento del 1,5% para este 

año. Y, precisamente, la cifra que cal-

cula el Gobierno de Pedro Sánchez es 

el límite máximo por la parte alta. 

Para 2024, en cambio, la organiza-

ción le resta cuatro décimas al creci-

miento económico español. En enero 

vaticinaba un alza del 2,4% y ahora en 

su última informe lo deja en el 2%. En 

todo caso, como se desprende del cua-

dro macro del FMI, nuestro país será 

el que más crezca tanto este año como 

el que viene de entre las principales 

economías del euro. Aun así, hay que 

tener en cuenta que España parte de 

un punto de partida más bajo ya que 

la caída durante el Covid fue mucho 

más acusada que la del resto y la re-

cuperación aún no se ha completado, 

al contrario de lo que ocurre ya en casi 

todos los Estados miembros de la UE. 

Así las cosas, el Fondo calcula que 

la economía mundial crecerá al 2,8% 

este año y al 3% el siguiente, lo que su-

pone una décima menos en ambos ca-

sos en comparación al informe de pers-

pectivas de enero. Se rebajan ligera-

mente las expectativas, teniendo en 

cuenta las turbulencias financieras 

ocurridas en marzo. 

«Con el reciente aumento de la vo-
latilidad de los mercados financieros 

y con múltiples indicadores que apun-

tan en diferentes direcciones, la nie-

bla alrededor de la perspectiva econó-

mica mundial se ha espesado. La in-

certidumbre es alta y el balance de los 

riesgos se ha desplazado firmemente 

a la baja», teniendo en cuenta que con-

sidera el FMI que las dudas sobre el 

sistema financiero aún no se han di-

sipado. 

En todo caso, el Fondo tiene en la 

inflación su principal preocupación 

en estos momentos, pese a que suma 

varios meses a la baja por el descenso 

del precio de la energía. Sin embargo, 

la organización sí que considera que 

la inflación subyacente supondrá un 

reto mayor hacerla bajar.

El FMI calcula que el déficit estará 
enquistado en el 4% aún en 2028

∑ La institución mejora 
cuatro décimas  
la estimación de PIB de 
este año hasta el 1,5% 

Previsiones económicas del FMI

Deuda pública

PIB

En % del PIB

Fuente: FMI ABC
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111,4 115,0
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«El sentimiento del mercado 
sigue siendo frágil, y las tensiones 
siguen siendo evidentes en una 
serie de entidades y mercados, 
mientras los inversores reevalúan 
la salud del sistema financiero». 
Esta es la principal advertencia 
que emitió ayer el FMI en su 
último informe de estabilidad 
financiera tras las turbulencias 
bancarias de las últimas semanas. 
«La cuestión fundamental a la 

que se enfrentan los participantes 
del mercado y los políticos es si 
estos acontecimientos son un 
presagio de más estrés sistémico 
que pondrá a prueba la resiliencia 
del sistema financiero global o 
simplemente una manifestación 
aislada de los desafíos de las 
restricciones monetarias y 
financieras después de más de 
una década de abundante 
liquidez», indicó el FMI.

«El sentimiento del mercado sigue frágil 
en la banca y la tensión es evidente»

PROYECCIONES ECONÓMICAS PARA ESPAÑA
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MARIANO ALONSO / JUAN CASILLAS 

MADRID  

E
l Gobierno celebró ayer la pri-
mera reunión del Consejo de 
Ministros después de Sema-
na Santa con el clima de nue-

vo enturbiado en varios frentes por 
Unidas Podemos. Los de Ione Belarra, 
la ministra de Derechos Sociales, no 
solo mantuvieron su pulso en la nego-
ciación abierta sobre la ley de vivien-
da, la última gran reforma pendiente 
del Ejecutivo de Pedro Sánchez, y en 
la reforma de la ‘ley del solo sí es sí’, 
tras las centenares rebajas de conde-
nas por delitos sexuales que han teni-
do lugar después de su entrada en vi-
gor el pasado otoño, sino que hicieron 
gala de marcar su propia agenda. Y eso 
tanto para lanzar propuestas con se-
llo propio como para apelar a sus sim-
patizantes con ataques velados, pero 
perfectamente claros, contra la vice-
presidenta segunda y ya proclamada 
candidata de la plataforma Sumar a 
las próximas elecciones generales, Yo-
landa Díaz.   

La propia Díaz comparecía en la rue-
da de prensa posterior a la reunión se-
manal del Gabinete junto a la porta-
voz, Isabel Rodríguez, y a la titular de 
Educación, la socialista Pilar Alegría, 
poco después de que Podemos hubiera 
hecho público un vídeo, llamando a 
un acto del partido este sábado en Za-
ragoza, en el que se la señalaba. «Po-
demos es el militante de toda la puñe-
tera vida que alucina y se indigna cuan-
do ve que sus ministros se ponen de 
perfil con la OTAN y la guerra de Ucra-
nia, y que solo Ione [Belarra] dice lo 
que él piensa», afirma la voz en ‘off’ de 
la cinta, apuntando tanto a la titular 

de Trabajo como al ministro de Con-
sumo y coordinador general de Izquier-
da Unida (IU), Alberto Garzón, quien 
el Domingo de Ramos fue uno de los 
invitados estrella de la presentación 
de Sumar en Madrid, de la que se au-
sentaron tanto Belarra como su nú-
mero dos, la ministra de Igualdad, Ire-
ne Montero.  

La división entre Belarra y Monte-
ro, por un lado, y Díaz y Garzón, por el 
otro, se hizo particularmente visible 
hace casi un año con motivo de la cum-
bre de la Alianza Atlántica celebrada 
en Madrid, cuando Podemos llegó in-
cluso a cuestionar algunos contratos 
que se habían firmado ante el evento, 
algo que desautorizaron expresamen-
te tanto la vicepresidenta segunda 
como el líder de IU.  

Propuesta hipotecaria    
Cuando Díaz y las otras dos ministras 
de la parte socialista comparecían ante 
los medios, el partido morado también 
había registrado en el Congreso, de 
manera unilateral, pero informando 
justo antes al resto de actores de la 
confluencia, una propuesta sobre el 
mercado hipotecario, para aliviar la 
letra a quienes tengan contratado un 
tipo variable, sujeto ahora a la subida 
del precio del dinero. 

Se trataría de hacer gratuito el paso 
de variable a fijo, aunque en realidad, 
como explicó Isabel Rodríguez a pre-
guntas de los informadores, es una me-
dida que ya se aplica desde finales del 
año pasado, tras incluirse en el Códi-
go de Buenas Prácticas impulsado por 
el Ministerio de Economía, precisa-
mente para mitigar el impacto en la 
ciudadanía del aumento de los tipos 
de interés. Los morados justifican su 

La vicepresidenta segunda del Gobierno, Yolanda Díaz  // JAIME GARCÍA

Podemos enturbia el clima en la 
coalición y arremete contra Díaz  
∑ Se desmarca con una propuesta 

propia sobre hipotecas y mantiene  
sus máximos en vivienda y ‘sí es sí’   

∑ El PSOE confía en aprobar la semana 
que viene su reforma para los delitos 
sexuales sin las enmiendas de su socio   

reivindicación en que tenga un carác-
ter permanente.  

Por momentos, parecía jugarse una 
particular partida de ‘ping-pong’ en-
tre el Palacio de la Moncloa y el de las 
Cortes, donde pese a no haber pleno 
esta semana sí se celebró la habitual 
Junta de Portavoces con las compare-
cencias de rigor de los representantes 
de los grupos. El de Unidas Podemos, 
Javier Sánchez Serna, no dudaba en 
tensionar a la coalición pisando terre-
nos en los que se ahonda la división 
con los socialistas, precisamente los 
que lleva tiempo rehuyendo Díaz. 

Así, calificó de «indecencia demo-
crática» la nueva visita a España, la 
semana que viene, de Juan Carlos I, 
mientras que la portavoz Rodríguez 
despejaba las preguntas al respecto: 
«No hay ninguna consideración que 

hacer, se trata de decisiones persona-
les que no nos corresponde valorar, 
porque se refieren a su ámbito de vida 
privada», afirmó, mientras Díaz evi-
taba cualquier gesto que pudiera in-
terpretarse como de desacuerdo. 

En otro momento, la vicepresiden-
ta segunda se vio obligada a contestar 
por las quejas de Belarra e Irene Mon-
tero en el seno del Gobierno por no ha-
ber salido a la rueda de prensa en fe-
chas recientes pese a haberse aproba-
do cuestiones relativas a sus 
respectivas carteras. «Estamos ante 
el primer Gobierno de coalición de la 
historia», comenzó diciendo, para a 
continuación apostillar: «Funciona-
mos de manera mancomunada. Y la 
política de comunicación la decide la 
Secretaría de Estado de Comunica-
ción, de manera absolutamente man-

7 DE OCTUBRE 

Entrada en vigor de la ley 

La ley estrella del Ministerio de 
Igualdad, en la que tuvo una 
importante participación Justicia, 
entró en vigor el 7 de octubre. 
Desde ahí, con los últimos datos 
oficiales, van casi 800 rebajas de 
penas y 74 excarcelaciones. 

6 DE FEBRERO 

Registro de la reforma 

El PSOE, ante la alarma social, 
registró en solitario una reforma 
de la ‘ley del solo sí es sí’ ante la 
imposibilidad de llegar a un pacto 
con Unidas Podemos. La propuesta 
es similar a una que había registra-
do el PP en diciembre. 

7 DE MARZO 

Primer trámite 

El Congreso aprueba la toma en 
consideración de la ley, en una 
jornada en la que se consuma el 
divorcio en este asunto entre PSOE 
y Unidas Podemos. Los socialistas 
salvan su norma gracias a PP y CS, 
con el no de UP, ERC y EH Bildu. 

10 DE ABRIL 

Enmiendas al articulado 

Concluye el plazo de enmiendas y 
Unidas Podemos registra una 
batería en la línea de ERC y Bildu. 
Propone llevar la violencia e 
intimidación a las circunstancias 
agravantes y no establecer un 
subtipo penal como quiere el PSOE. 

CRONOLOGÍA DEL ‘SOLO SÍ ES SÍ’
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comunada», remató, sin mencionar a 

sus compañeras de la parte morada 

del Consejo de Ministros.   

La comisión Kitchen 

Y de nuevo en el otro escenario, el del 

Congreso, el diputado Sánchez Serna 

arrojaba más sal a las heridas abier-

tas entre los socios, al volver a colocar 

en primer plano sus exigencias para 

la reactivada comisión de investiga-

ción parlamentaria sobre el caso Kit-

chen, la trama de presunto espionaje 

por la que está imputado el exminis-

tro del PP Jorge Fernández Díaz. 

Un asunto que ya provocó un sono-

ro desencuentro con el Grupo Socia-

lista justo antes de Semana Santa, 

cuando ni siquiera hubo acuerdo para 

cerrar un listado de comparecientes, 

tras proponer Podemos llevar a Pablo 

Iglesias y a varios periodistas relacio-

nados con el comisario José Manuel 

Villarejo, singularmente el presenta-

dor de La Sexta Antonio García Ferre-
ras. «A saber qué pactos tendrán con 

él», espetó entonces el portavoz del 

grupo morado, Pablo Echenique.  

Ayer Sánchez Serna reprochó a los 

socialistas que hubiesen finalmente 

excluido de su listado a Mariano Ra-

joy y que por el contrario lo hubieran

nutrido de comisarios y responsables

policiales. «Quedarse en la parte poli-

cial sería repetir la comisión que ya

cerramos», advirtió el parlamentario.

Todos esos flancos se unen al cono-

cido desencuentro por la ‘ley del solo

sí es sí’, en la que las posturas entre PSOE

y Unidas Podemos son irreconciliables.

Ahí sí, Díaz cerró filas ayer con Pode-

mos y aseguró que el grupo votará uni-

do. En el Congreso, los socialistas rei-

teraron que no entrarán a negociar las

enmiendas de su socio en el Consejo de

Ministros, como tampoco las de ERC y

Bildu, aliados ya en tantas batallas. 

«Llamamos al apoyo a nuestra pro-

puesta. No excluimos a nadie ni prefe-

rimos a nadie», dijo la secretaria gene-

ral del Grupo Parlamentario Socialis-

ta, Isaura Leal, sacudiéndose las críticas

de Unidas Podemos por una hipotéti-

ca alianza con el PP en un asunto cen-

tral para el Ministerio de Igualdad, di-

rigido por Irene Montero. El lunes que
viene se reunirá la ponencia de la ley,

el martes se debatirá en comisión y, si

todo sale según los planes del PSOE,

se aprobará el jueves en pleno. Los po-

pulares, por el momento, avisan de «dos

agujeros graves» en la reforma.

18 DE ABRIL 

Primer examen 
El lunes que viene se reunirá la 
ponencia para el primer cribado de 
enmiendas y el martes, la Comisión 
de Justicia del Congreso debatirá el 
dictamen. El PSOE espera lograr 
apoyos, pero el PP avisa que hay 
«dos graves agujeros» que corregir. 

20 DE ABRIL 

¿Aprobación? 
El jueves de la semana que viene es 
la fecha marcada en rojo. Si el 
dictamen supera el filtro de la 
Comisión de Justicia, la norma se 
votará el jueves en el pleno del 
Congreso. O las cosas cambian, o el 
PSOE deberá mirar a su derecha.
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R
eelegido jefe del Estado hace 
once meses, Emmanuel Ma-
cron está comenzando a coti-
zarse como el más impopular 

de los presidentes de la V República, 
cuando la agravación de las crisis na-
cionales e internacionales degradan su 
imagen cosmopolita. 

Sin duda, el presidente tiene cuatro 
largos años para reconquistar una po-
sición personal honorable, incluso bri-
llante, al final de su mandato, el mes de 
mayo del 2027. Pero, de momento la gran 
crisis nacional de la reforma, por decre-
to, sin debate parlamentario, del siste-
ma nacional de pensiones, y su viaje a 
China, lo han instalado en una peligro-
sa pendiente de impopularidad, descon-
fianza y credibilidad menguante. 

Históricamente, en Francia, los es-
tudios sociológicos y sondeos de opi-
nión suelen ser muy fieles, creíbles y 
respetados, como indicadores de la po-
pularidad y credibilidad personal de los 
gobernantes. En ambos terrenos, la im-
popularidad y la desconfianza hacia sus 
políticas, Macron ha caído al nivel más 
bajo de la historia de la V República, el 
régimen creado por el general De Gau-
lle, entre 1958 y 1962. 

En el terreno de la popularidad, Ma-
cron tenía un 57% de opiniones positi-
vas, el año de su primera elección (mayo 
2017), y un 47% el 2022, cuando fue re-
elegido teniendo a Marine Le Pen como 
rival (extrema derecha), beneficiándo-
se de una parte del voto de izquierdas. 
Once meses más tarde, apenas tiene un 
23-25 % de opiniones positivas. Caída 
doblemente espectacular. Tras un pri-
mer mandato parcialmente fallido, du-
rante el año corto de su segundo man-
dato ha perdido más de 20 puntos de 
popularidad personal. 

Solo François Hollande, presidente 
entre el 2012 y el 2017, terminó su man-
dato con una cota tan mala de popula-
ridad personal. El resto de los presiden-

tes de la V República nunca cayeron tan 
bajo. 

Charles de Gaulle, presidente entre 
1959 y 1969, tuvo una cota de populari-
dad y estima excepcional, del 87%; Geor-
ges Pompidou, presidente entre 1969  y 
1974, fue muy estimado, con un 74% de 
opiniones positivas; Valery Giscard d’Es-
taing, presidente entre 1974 y 1981, tuvo 
un 54%; François Mitterrand, presiden-
te entre 1981 y 1995, estuvo bien consi-
derado por un 67% de sus compatrio-
tas; y Jacques Chirac, presidente entre 
1995 y 2007, se benefició de un respeta-
ble 60% de opiniones personales favo-
rables. 

Con altos y bajos, los cinco primeros 
presidentes del Régimen gozaron de 
una sólida estima nacional. La ‘serie’ 
terminó con Nicolas Sarkozy, presiden-
te entre el 2007 y el 2012, que todavía 
pudo contar con un 41% de opiniones 
positivas. François Hollande, abando-
nó el Elíseo con una cota de populari-

dad del 21/22 %. Macron fue su conse-
jero y ministro de Economía. 

Macron comparte con Hollande la 
impopularidad más alta de la V Repú-
blica. La fama, la gloria, los éxitos, la po-
pularidad, en política, son pérdidas o 
triunfos que pueden ser efímeros, pa-
sajeros. También pueden cambiar.  

Hay otros indicadores menos voláti-
les. La credibilidad del trabajo realiza-
do, los proyectos por realizar, dejan una 
huella mucho más sólida, que puede ser 
gloriosa o trágica. En el caso de Macron, 
durante su primer mandato incumplió 
la mayoría de sus promesas de fondo, 
nacionales e internacionales. La pan-
demia y gran crisis mundial del Covid, 
durante el 2021, tuvo un coste muy gra-
ve para muchos políticos y gobiernos. 
En el caso francés, en el caso de Macron, 
esa tragedia universal no lo explica todo. 

De entrada, la evidencia sociológica. 
Un 71% de los franceses no tienen con-
fianza en Macron, que solo cuenta con 
un 22-25% de franceses que dicen «con-
fiar» en su gestión política. Se trata de 
una caída brutal en la historia de los 
presidentes franceses. 

De Gaulle, el fundador del régimen, 
fue mucho más que un político: fue y si-
gue siendo un héroe, un mito nacional, 
como Louis XIV y Napoleón. Pompidou 
continuó su obra modernizadora y dejó 
una huella bien visible en la geografía 
urbana de París y el moderno energéti-
co nacional. Giscard fue el gran moder-
nizador de Francia, y uno de los moder-
nizadores del proceso histórico de la 
construcción política de Europa. Mitte-
rrand tiene un puesto propio en la his-
toria del socialismo francés y la crea-
ción del mercado único europeo. Jacques 
Chirac sostuvo un enfrentamiento es-
tratégico con George Bush durante la 

guerra de Irak. Nicolas Sarkozy afron-
tó la gran crisis financiera del 2008. Ho-
llande intentó una fallida ruptura con 
el modelo energético nacional. 

Grandes ambiciones 
Macron comenzó anunciando una gran 
ambición, el verano y otoño del 2017: 
«Reformar Francia para refundar Eu-
ropa». La gran ambición reformista ma-
croniana, hace seis años, ya era una «re-
forma histórica» del sistema nacional 
de pensiones. Aquel primer proyecto 
impresionaba por su ambición: supri-
mir medio centenar de pensiones espe-
ciales, crear un modelo único de jubila-
ción, elevar hasta los 65 años la edad de 
la jubilación. A los pocos meses de lan-
zar tan ambicioso proyecto estalló la 
fronda nacional de los chalecos amari-
llos, que perturbó la política nacional 
durante año y medio, con un costo de 
75.000 millones de euros para los pre-
supuestos del Estado. La crisis del Co-
vid continuó aplazando la gran ambi-
ción reformista que Macron volvió a pro-
meter durante la campaña electoral del 
2022. 

Seis años cortos después de su pri-
mera gran ambición, la reforma del sis-
tema nacional de pensiones recortó muy 
profundamente sus ambiciones y toda-
vía tiene que ser aprobada o rechazada 

Macron va camino  
de ser el presidente más 
impopular de Francia

∑ Tras un primer mandato parcialmente 
fallido, durante el año del segundo  
ha perdido más de 20 puntos  

∑ El mandatario francés solo cuenta         
con un 22-25% de franceses que           
dicen «confiar» en su gestión política 
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Solo Francois Hollande, 
presidente entre 2012 y 
2017, terminó su mandato  
con una cota tan mala  
de popularidad personal

JUAN PEDRO QUIÑONERO 

CORRESPONSAL  
EN PARÍS
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Las declaraciones de Emmanuel Ma-
cron, exigiendo que Europa no se pon-
ga del lado de EE.UU. en el conflicto de 
Taiwán, provocaron ayer una nueva bre-
cha en el ya deteriorado eje franco-ale-
mán. Macron declaró el domingo a ‘Les 
Echos’ que Europa debería seguir su 
propia estrategia y que «nuestra prio-
ridad no puede ser ajustarnos a la agen-
da de otros en todas las regiones del 

mundo». En coincidencia con su visita
a China, junto a la presidenta de la Co-
misión Europea, Ursula von der Leyen,
defendió que «Europa no debe contri-
buir a la escalada del conflicto, sino bus-
car su propia posición como el tercer
polo entre EE. UU. y China». Europa debe
«despertar», dijo el mandatario, pero lo
que sus palabras han despertado ha sido
una oleada de críticas desde numero-
sos partidos políticos alemanes.  

El experto en política exterior de la
conservadora CDU, Norbert Röttgen,
escribió en Twitter que «Macron ha lo-
grado convertir su viaje a China en un
golpe de relaciones públicas para el pre-
sidente chino, Xi Jinping, y un desastre
de política exterior para Europa. Un ata-
que a Taiwán se vuelve más probable
cuanto más cree Xi que Europa se man-
tendrá neutral en tal conflicto». Rött-
gen cree que el comportamiento de Ma-

El presidente Macron, 
ayer durante un acto  

en Ámsterdam // REUTERS

La política de París 
respecto a Taiwán abre 
otra brecha con Berlín

∑ Alemania contradice   
a Macron sobre la  
neutralidad europea 
con Taipéi

por el Tribunal Constitucional este 
jueves. Con sondeos muy negativos 
para Macron y positivos para los sin-
dicatos que reclaman la retirada del 
proyecto de reforma. 

Fallidas, aplazadas e incumplidas 
las ambiciones reformistas naciona-
les, Macron también tropezó de ma-
nera espectacular con sus ambicio-
nes europeas. Ni Alemania ni una 
gran mayoría de aliados europeos 
miembros de la UE, aceptaron los 
proyectos macronianos de «sobera-
nía industrial y militar» de Europa. 
Bien al contrario, Alemania negoció 
con otros quince aliados europeos 
un sistema propio de defensa anti 
misiles, con tecnología israelí y nor-
teamericana. 

El distanciamiento con Alemania, 
las tensiones soterradas con Espa-
ña, la ausencia de apoyos tangibles 
a las pretensiones macronianas, coin-
ciden, hoy, con un nueva crisis, infla-
mable. Tras su viaje a Pekín, acom-
pañado de Ursula von der Leyen, pre-
sidenta de la Comisión europea, las 
declaraciones del presidente francés, 
pidiendo una cierta «equidistancia» 
entre Washington y Pekín, han abier-
to otro frente de agrias «incompren-
siones» entre los aliados trasatlánti-
cos.

ROSALÍA SÁNCHEZ 

CORRESPONSAL  
EN BERLÍN
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